
Anno XVII - numero 80 ·  euro 0,50 ·  Sped. in A.P. art I c. I L 46/04, DCB Roma Quotidiano d’Informazione venerdì 5 aprile 2019 - San Vincenzo Ferrer

la Voce
da Nord a Sud da Cerveteri a Ladispoli da Anzio ad Aprilia

Presentato il nuovo Piano Turistico triennale 2019-2021
del Lazio, la programmazione che definisce le linee
guida, le strategie di azione e gli obiettivi per lo sviluppo
del turismo nel Lazio nei prossimi anni. Il Piano è il risul-
tato di un percorso partecipato, avviato con il tour
“Lazio, la Regione delle Meraviglie” attraverso le cinque
province laziali. Basato sui 3 pilastri del Piano strategico
Nazionale, sostenibilità, innovazione, accessibilità, il
piano interviene su quattro principali ambiti: il turismo
culturale, il turismo dei grandi eventi, il turismo outdoor
e il turismo del benessere. 
L’assessora al Turismo e alle Pari opportunità, Lorenza
Bonaccorsi, alla presenza del Presidente della Regione
Lazio Nicola Zingaretti, ha presentato ieri il nuovo Piano
Turistico triennale 2019-2021 del Lazio, la programma-
zione che definisce le linee guida, le strategie di azione, i
differenti cluster e gli obiettivi per lo sviluppo del turi-
smo nel Lazio nei prossimi anni.
Il nuovo Piano è il risultato di uno straordinario percorso
partecipato, avviato dall’Assessore Bonaccorsi attraverso
gli Stati Generali del Turismo, l’iniziativa che, nell’ambi-
to del tour “Lazio, la Regione delle Meraviglie”, ha rap-
presentato un grande momento di ascolto e di confronto
nelle cinque province laziali.
La nuova programmazione dello sviluppo del turismo
nel Lazio per i prossimi tre anni è coerente con i tre pila-
stri fondamentali contenuti nel Piano strategico
Nazionale, sostenibilità, innovazione, accessibilità, e indi-
vidua tre grandi obiettivi: rafforzare il brand della desti-
nazione Lazio, promuovere la crescita economica delle
comunità locali, sostenere la destagionalizzazione e la
delocalizzazione dell’offerta turistica.
Quattro gli ambiti strategici su cui la Giunta Zingaretti ha
deciso di intervenire: il turismo culturale e identitario, il
turismo dei grandi eventi, il turismo outdoor e il turismo
del benessere.
Il Piano, finanziato interamente con risorse regionali,
ambisce ad intercettare anche i fondi della prossima pro-
grammazione europea, dando ulteriore spinta a nuovi
investimenti per la crescita del settore.
Nei prossimi giorni il Piano verrà adottato in Giunta per
poi passare al vaglio dei pareri delle commissioni consi-
liari competenti. L’iter si chiuderà con la discussione e
l’approvazione definitiva del Consiglio regionale previ-
sta entro l’estate.
“Un nuovo brand Lazio, un marchio capace di dare una
personalità alla regione, mettendo in luce le caratteristi-
che che la distinguono e la rendono speciale. Abbiamo
attraversato da nord a sud il Lazio per ascoltare da vici-
no le persone che sono il vero baluardo di energia e crea-
tività protesa a migliorare i luoghi. Il risultato è un ritrat-
to corale della regione di oggi, un concentrato di energie
per promuovere un turismo sostenibile, capace di miglio-
rare la qualità di vita delle comunità. Il Lazio è una regio-
ne in grado di offrire un prodotto turistico valido e attra-
ente per tutti i viaggiatori: per le famiglie in cerca di
nuove destinazioni fuori dai classici siti metropolitani,
per i giovani millenials, che amano organizzare il viaggio
da soli attraverso internet, per chi proviene dai paesi
extra occidentali innamorati del nostro lifestyle, delle
tipicità gastronomiche. Noi dobbiamo essere bravi a
intercettare questi flussi e con Zingaretti stiamo percor-
rendo la strada giusta” - lo ha dichiarato l’Assessora al
Turismo e alle Pari Opportunità della Regione Lazio,
Lorenza Bonaccorsi.

Piano Triennale

Regione Lazio
ecco le linee guida
del nuovo Turismo

Sottoscritto dal Direttore Regionale dei
Vigili del Fuoco del Lazio e dal Direttore
Marittimo del Lazio un importante pro-
tocollo di intesa in materia di coordina-
mento nella gestione, per quanto di
rispettiva competenza, delle situazioni di
emergenza a mare. L’accordo, siglato in
applicazione della Convenzione stipula-
ta dai rispettivi vertici, impegna le parti a
definire nel dettaglio, per i porti com-
merciali della Regione Lazio, le specifi-
che modalità di attivazione di centri tem-
poranei per la gestione delle emergenze
complesse e di posti di comando unifica-
ti. Presso le sale operative dei Comandi
della Guardia Costiera verranno attivate

postazioni radio dedicate per il persona-
le dei Vigili del Fuoco; inoltre verranno
disciplinati nel dettaglio i protocolli per
il trasporto sugli scenari operativi del
personale dei VV.F. e relativi equipag-
giamenti con i mezzi navali di soccorso
della Guardia costiera. La sinergia fra i
predetti Enti si concretizzerà quindi fatto
con una sinergia tra Autorità Marittime
locali e Comandi VV.F. del Lazio, per
integrare le rispettive competenze ed
ampliare le possibilità di intervento a
tutela dei pubblici interessi in scenari
emergenziali complessi quali quelli del
soccorso in mare la cui gestione richieda
expertise antincendio.

Il Malibu dichiara guerra alla plastica
Scelta coraggiosa ed ambientale per i due titolari Daniele e Stefano 

Lo stabilimento balneare di Ladispoli è il primo ad essere “plastic free”

Ladispoli da quest’anno avrà il
suo primo stabilimento balneare
che ha dichiarato guerra alla pla-
stica monouso. Si tratta del
Malibu Beach in zona Palo. Qui
da quest’anno tazze e bicchieri
saranno di carta, legno e cotone,
i contenitori di bio plastica e le
posate in bambù. Un’iniziativa
che ha entusiasmato i clienti abi-
tuali e non solo loro. Perfino le
reti nazionali, come ad esempio
il Tg1 che ha infatti accolto la
novità, tanto da dedicare all’ini-
ziativa dei due imprenditori,

Daniele e Stefano, spazio nei
loro palinsesti. Ma l’iniziativa
del locale non è solo volta agli
utensili utilizzati dai propri
clienti o in cucina. La lotta alla
plastica arriva in cima alla “cate-
na di montaggio”. I due proprie-
tari hanno infatti contattato le
aziende dalle quali si rifornisco-
no chiedendo loro lumi su quali
sono i dolciumi e i gelati confe-
zionati in contenitori diversi
dalla plastica. Prossimo passo
sarà il vuoto a rendere per i con-
tenitori di vetro.

Conti, il Campidoglio dice addio al commissario
i cittadini sperano in un taglio dell’Irpef dal 2021

Chiude la gestione commissariale per il piano di
rientro del debito pregresso di Roma Capitale.
Entro il 2021 cesserà di esistere la struttura che fa
capo alla Presidenza del Consiglio dei Ministri, a
suo tempo istituita per definire e rimborsare i debi-
ti contratti dal Comune di Roma fino al 28 aprile
2008. Debiti che attualmente ammontano a oltre 12
miliardi di euro. È quanto prevede una norma
messa a punto dal Governo, con la collaborazione
del Campidoglio, che individua una strategia
finanziaria il cui primo obiettivo è la messa in sicu-
rezza del piano di rientro fino al 2048: si dà piena

copertura ai 12 miliardi di debiti e quindi si garan-
tiscono pagamenti certi a cittadini, imprese e istitu-
ti di credito. Allo stato attuale si prevede, infatti,
che la gestione commissariale avrà una crisi di
liquidità a partire dal 2022, con possibili ripercus-
sioni sul bilancio di Roma Capitale. Per scongiurar-
la, lo Stato si farà carico di una parte dei debiti
finanziari, compensandoli con una riduzione mini-
ma del contributo statale destinato ogni anno al
“commissario” (attualmente 300 milioni di euro, ai
quali si sommano i 200 milioni assicurati dal
Comune con addizionale Irpef e diritti di imbarco

aeroportuali). Nei prossimi tre anni, entro il 2021,
verrà fissato in via definitiva il debito residuo. Poi
si procederà alla chiusura della gestione commissa-
riale e il nuovo piano di rientro, reso sostenibile,
tornerà di competenza dell’Amministrazione capi-
tolina. 
L’operazione, inoltre, libererà risorse per 2,5 miliar-
di di euro fino al 2048 a favore del Campidoglio,
che potrà destinarle in parte alla liquidazione dei
debiti commerciali residui e in parte agli investi-
menti per la città - o alla progressiva riduzione del-
l’addizionale Irpef a partire dal 2021.

Emergenze a mare, protocollo d’intesa
tra Guardia Costiera e Vigili del Fuoco

Sottoscritto dal Direttore Regionale dei Vigili del Fuoco e dal Direttore Marittimo

L’accordo impegna le parti a definire nel dettaglio per i porti commerciali
centri per la gestione delle emergenze e posti di comando unificati
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“Il 28 giugno 2017 il parco viene
reso inagibile e chiuso. Il Comune
non previene e non si attrezza per
evitare il disfacimento. Prima
estate senza Caerelandia”.
Esordisce così il consigliere
comunale del Movimento 5 Stelle,
Saverio Garbarino. “Una nostra
mozione in Consiglio comunale
ad ottobre, prosegue. in cui chie-
devamo al Sindaco di attivarsi
per riaprire Caerelandia inseren-
do anche giochi inclusivi, viene
bocciata. Nei primi mesi del 2018
ai microfoni di Striscia la notizia il
Sindaco Pascucci aveva promesso
la riapertura a maggio, parlando
dei 5 fantomatici parchi pubblici
di Cerveteri. Maggio 2018.
Caerelandia è diventata una peri-
colosa discarica e ritrovo di vaga-
bondi. Vengono spesi 50 mila
euro per la bonifica e la pulizia
dell’area verde e del vialetto e per
la posa in opera del cancello. L’8
giugno 2018 viene deliberato un
progetto di riqualificazione di
Caerelandia e l’acquisto di attrez-

zature ludiche. Zito parla di aper-
tura prossima, Gubetti parla di
pochi mesi e Pascucci a una
nostra interrogazione risponde
che prevede l’apertura per la sta-
gione estiva in arrivo. E invece
niente. Seconda estate senza
Caerelandia. A settembre 2018,
continua il consigliere pentastel-
lato, esce la determina dirigenzia-

le per contrarre il mutuo per pro-
cedere ai lavori di riqualificazione
e il 5 ottobre successivo viene
concesso il mutuo dalla Cassa
Depositi e Prestiti (determina
1502 del 5/10/2018 posizione
6047921). Il mutuo da 150 mila
euro viene messo a bilancio e
parte già dal 2019. Ma a
Caerelandia ancora tutto è fermo.

L’unica cosa che avanza è il
degrado. L’area versa nuovamen-
te in una condizione fatiscente ed
è inevitabile che prima della ria-
pertura vengano spesi altri soldi
per una nuova bonifica. Magari
non 50 mila euro. Ma soldi. Soldi
pubblici, quindi, di tutti! Non si
poteva semplicemente riaprirle
l’area dopo la prima bonifica a
maggio 2018?  Inoltre le recinzio-
ni non bastano. 
Sempre più spesso si vedono
ragazzi utilizzare la pista da skate
scavalcando le reti. Nella comuni-
tà di Cerveteri e specificatamente
di Cerenova è urgente il bisogno
della riapertura del parco anche
solo come parco pubblico. Ora
basta! Siamo stufi di aspettare e
ascoltare le solite scuse! Nella
vicina Civitavecchia è stato appe-
na ultimato il Parco della
Resistenza. 
E tante altre città hanno provve-
duto per i loro parchi. A Cerveteri
non bastano 2 anni. Eppure loro
sono quelli capaci!”

Caerelandia, spesi tanti
soldi per tenerlo chiuso!

Giovedì 11 aprile alle ore 18 pres-
so sala Ruspoli la Multiservizi
Caerite presenterà alla cittadinan-
za il bilancio approvato per il
2018 con i risultati raggiunti dal-
l'azienda municipalizzata.
Interverranno alla conferenza

stampa il sindaco di Cerveteri,
Alessio Pascucci, l'amministrato-
re unico di Multiservizi, Claudio
Ricci, il direttore generale,
Alberto Manelli, il vice sindaco
Giuseppe Zito e l'assessore
all'ambiente, Elena Gubetti. 

Multiservizi, giovedì 11
si presenterà il bilancio
con il sindaco pascucci

E' stato molto positivo l’evento tenutosi ieri al
Castello di Maccarese “Mangiare bene Km. 0”.
In una sala gremita tra aziende produttrici, rap-
presentanti delle forze sociali del territorio,
come le pro Loco e i centri anziani, associazio-
ni e comitati, organizzazioni professionali, oltre
che i delegati dell’amministrazione, consiglieri
e assessori, si è discusso delle iniziative da met-
tere in campo per proseguire il percorso intra-

preso dall’amministrazione Montino già nei
passati 5 anni in tema di valorizzazione del ter-
ritorio, della produzione agroalimentare e zoo-
tecnica, del patrimonio ittico, delle attività pro-
duttive e di trasformazione presenti sul nostro
Comune. Tra le sigle legate all'agricoltura era
presente anche la Cia di Roma e il suo predi-
sente Riccardo Milozzi è intervenuto in merito
alla valorizzazione e la promozione dei  pro-

dotti. " In queste spazio di territorio godiamo di
alcune eccellenze che ci invdiano, ma dobbia-
mo essere bravi a promuoverle e renderle visi-
bili a coloro i quali approdono nel compresorio
attraverso il porto di Civitavecchia e
l'Aereporto di Fiumicino. Se facciamo rete tutti
insieme, mettendo in campo risorse per la pro-
mozione potremo risciure a conquistare una
fetta importante di consumatori stranieri "

Convegno sui prodotti km 0 del territorio

Saverio Garbarino (Movimento 5 Stelle): “L’unica cosa che avanza è il degrado”

Promesse tutte disilluse, il parco verso la terza estate nell’abbandono

“Il Personale della Biblioteca comunale di
Cerveteri ha vinto per conto
dell’Amministrazione comunale un
bando del Ministero dei Beni Culturali
con il quale si è aggiudicato la cifra di
30mila euro. La partecipazione a questo
bando è stata possibile grazie al riconosci-
mento della Città di Cerveteri come una
‘Città che Legge’, titolo che viene assegna-
to a tutte quelle realtà che si distinguono
positivamente nella promozione di inizia-
tive e appuntamenti letterari per grandi e
piccoli”. Ad annunciarlo è il Sindaco di
Cerveteri Alessio Pascucci, che con l’occa-
sione si complimenta con le Funzionarie
bibliotecarie e con il personale dell’Ufficio

Cultura per l’egregio lavoro svolto. Una
serie di iniziative rivolte a tutte le fasce di
età, dagli anziani, passando per gli adole-
scenti fino ai bambini più piccoli.
Racconti, letture, laboratori animati, per-
formance letterarie e teatrali. Spazia su
vari fronti il progetto “Radioattivi –
Letture, testimonianze e registrazioni.
Cerveteri si racconta”. “Oltre alla già flori-
da attività che quotidianamente la nostra
Biblioteca porta avanti a favore delle ini-
ziative culturali – prosegue il Sindaco di
Cerveteri Alessio Pascucci – da oggi e per
i prossimi mesi, gli appuntamenti saranno
ancor più intensi. Nei prossimi giorni
verrà stilato il calendario ufficiale di tutte

le iniziative, ma già sono in programma
alcuni appuntamenti davvero di grande
interesse, come quello di martedì 7 mag-
gio, con la presenza della scrittrice candi-
data al Premio Strega 2019 Nadia
Terranova, che incontrerà i ragazzi delle
elementari e delle scuole medie, e quello
di venerdì 17 maggio, con un corso infor-
mativo sui temi della dislessia”. Aperta
dal lunedì al venerdì dalle 09.00 alle 13.00
e dalle 15.00 alle 18.00, e il sabato dalle
09.00 alle 13.00, la Biblioteca comunale
rappresenta oramai un punto di ritrovo
fondamentale per i giovani della Città di
Cerveteri. Il personale è a disposizione al
numero 069943285

Cerveteri, la Biblioteca Comunale si aggiudica 
30mila euro dal Ministero dei Beni Culturali
La soddisfazione del Sindaco di Cerveteri Pascucci, che si complimenta
con tutto il personale per l’egregio lavoro che quotidianamente svolge

E’ iniziato un lungo weekend
ricco di appuntamenti intera-
mente dedicati alla scoperta della
cultura e del patrimonio. Oggi,
dalle ore 15.00 alle 18.00, per
esempio, sarà inaugurata con
apertura straordinaria la mostra
“Il patrimonio ritrovato a
Cerveteri” a Case Grifoni, presso
Piazza Santa Maria. Domani,
invece, dalla mattina sarà possi-
bile visitare le Tombe del
Comune alle ore 11:00; mentre
domenica 7 aprile appuntamento

presso uno dei tesori più preziosi
della città come la visita guidata
alla Necropoli della Banditaccia.
Per l’occasione saranno allestiti
stand con tante degustazioni di
prodotti tipici. E’ atteso a
Cerveteri l’arrivo di archeologi e
di appassionati anche dal altre
regioni, dall’Umbria in particola-
re. Per informazioni e prenota-
zioni contattare il numero:
06/52725945 oppure inviare una
mail all’indirizzo: prenotazio-
ni@artemideguide.it

Arriva il weekend dedicato
alla scoperta della cultura
e del nostro patrimonio

Milozzi della Cia di Roma: “Investimenti per promuoverli, non
possiamo farci sfuggire croceristi e turisti che arrivano a Roma”



“L’Auditorium del Massimo
di Roma ha tremato per la
potente energia dei quasi
2000 ballerini che hanno vis-
suto ieri (31 marzo) la prima
tappa della grande esperien-
za GALAXY. Il palco è vita,
vera. Insegna la possibilità
di esprimersi ma anche la
pazienza dell’attesa, insegna
a vincere meritando il pro-
prio successo e difendendo-
lo, contro tutto e tutti. Il
palco insegna a credere che
se vuoi puoi, sempre. E che
se riesci in ciò che fai, dietro
al tuo successo c’è il prezio-
so lavoro di chi ti insegna e
di chi ti vuol bene”, queste
le parole della Direttrice
dello CSEN DANZA Roma:
Miriam Baldassari che ha
organizzato e presentato
questo grande evento al
quale hanno partecipato tre
diversi gruppi della
DRC_DANZA ritmica con-

temporanea di RIta Marozza
presso il Gabbiano da 23
anni. Hanno partecipato vin-
cendo un primo e un secon-
do posto in classifica. Il
secondo classificato con il
gruppo baby al loro primo

concorso con una coreogra-
fia di stile contaminato com-
posto dalle allieve: Sophie
Bravi, Marta di Bartolomeo,
Emma Ducci. Gaia Maggini,
Emma Marsicano, Camilla
Paglialunga, Sara

Pettazzoni, Giulia Pignotti,
Giulia Stirbu. Il PRIMO clas-
sificato con il gruppo
Allieve (Vis Movendi) con
una coreografia di stile
Contemporaneo: Giorgia
Aiello, Giulia Bonanno,
Emma Sang Costa, Lucrezia
Del Re, Anita Fantozzi, Irene
Leoni, Sofia Leoni,
Francesca Libro, Ilaria Lucia,
Morgana Tomassi, Natalia
Tudorache, Martina
Vincenzi. In Giuria Maria
Elena Cantelmo, Andrea
Bellaccomo, Ricky Bonavita,
Giancarlo Stiscia.
L’Eleganza, la sobrietà,
l’educazione sono importan-
ti sia nella danza che nella
vita e sicuramente contrad-
distinguono queste giova-
nissime incantevoli danza-
trici. Complimenti a tutti voi
della DRC Danza del
Gabbiano e alla loro
Coreografa: Rita Marozza”. 

Concorso di danza Galaxy,
ancora successi per il Gabbiano

Proseguono le attività serali di
socializzazione nelle quali i
nostri “meloncini” imparano
divertendosi a frequentarsi al
di fuori dello spazio aula. Le
feste da ballo che la “Melone”
organizza non mirano sola-
mente a raccogliere soldi per
finanziare il fondo di solidarie-
tà, che permette di far svolgere
uscite didattiche alle classi
nella loro interezza, senza
discriminare chi possa pagare
ad esempio il pullman o il tea-
tro e chi non possa, in tal
modo, alle importanti attività
didattiche extrascolastiche,
partecipano tutti i ragazzi o
nessuno. Queste feste determi-
nano anche la conoscenza reci-
proca al di fuori della classe e
in esse si impara come com-
portarsi quando si è in “grup-
po”, in società. Hanno già
avuto la loro festa dedicata i
ragazzi di primaria (a Natale),
di prima e seconda secondaria
(in primavera e a carnevale), a
breve festeggeranno (di matti-
na) i bimbi della scuola dell’in-
fanzia e le mamme ed i papà
(la sera) oltre alle famiglie sulla
spiaggia. Chiuderà l’anno sco-
lastico la ormai mitica festa
danzante di addio alla
“Melone”. La serata di venerdì
22 marzo, per i circa 200 ragaz-
zi della prima Secondaria che
hanno partecipato alla Festa di
Primavera, è stata sicuramente
indimenticabile. La festa è
stata, a detta di tutti, una delle
più riuscite di sempre. I nostri
meravigliosi ragazzi e ragazze,
elegantissimi ed emozionati
per la loro prima festa da
“grandi”, hanno manifestato
continuamente la loro gioia e
la loro gratitudine verso tutti
gli adulti presenti che hanno
contribuito alla realizzazione
di questo splendido evento. La

loro e la nostra riconoscenza va
ai numerosi genitori presenti
che hanno curato, con abilità e
senza risparmiarsi, l’allesti-
mento della palestra, il buffet e
il servizio di sicurezza. Grazie
anche ai docenti che hanno
sorvegliato i ragazzi “felici
della loro felicità”. Un ringra-
ziamento davvero speciale va
alla Sig.ra Simona Chisari e
alle mamme del laboratorio
creativo che hanno realizzato
degli addobbi meravigliosi e
alla sempre eccezionale
Alessandra Fattoruso per la
sua perfetta organizzazione. Si
ringrazia vivamente la “MM
PUNTO IDEA srl” di Via
dell’Infernaccio 6 Ladispoli
00055 (Rm), che per la prima
volta ha deciso di aiutarci
decorando l’ingresso dei
ragazzi con un fantastico cielo
stellato di lucine. Se l’ultima
festa è stata quella della prima-
vera dedicata ai ragazzi di
prima secondaria (e di seguito
si riportano le impressioni di
alcuni protagonisti), non pote-
vamo però dimenticare la
maschera di Carnevale che più
di tutti ha divertito: il “presi-
de”. Il 22 marzo 2019 abbiamo
partecipato alla festa di
Primavera, organizzata dal
preside prof. Riccardo Agresti
e dalla professoressa
Clementina Iazzetta, con la col-
laborazione preziosa della
sig.ra Alessandra Fattoruso e
della sig.ra Simona Chisari. La
mattina, in classe, abbiamo vis-
suto un momento speciale di
emozione e tensione, durante il
quale tutti ci confrontavano sui
particolari della festa tanto
attesa e difficile da immagina-
re. Entrati in aula, i nostri pro-
fessori ci hanno consegnato gli
inviti personalizzati che ci
hanno fatto sentire più grandi

e da quel momento non vede-
vamo l’ora che arrivassero le
famose ore 18.30, per veder
cominciare il nostro primo
ballo scolastico. È stato un
pomeriggio di preparativi, di
telefonate per scambiarci i con-
sigli dell’ultima ora. Dopo aver
atteso tanto, ecco il fatidico
momento e tutti ci siamo ritro-
vati davanti ai cancelli della
nostra scuola, resa ancora più
bella da una distesa di lucine
sul cancello. Che emozione!
Eravamo circa 190 ragazzi in
attesa di vivere con gioia
l’evento dell’anno. Eravamo
tutti bellissimi, i nostri genitori
erano più emozionati di noi
ragazzi. Agitati, intimiditi,
emozionati, felici ed entusiasti
abbiamo fatto il nostro ingres-
so nella palestra, addobbata
dalle nostre instancabili
mamme come una vera e pro-
pria sala da ballo. La palestra
era letteralmente invasa da far-

falle di carta e fiori colorati; per
il corridoio che porta alla pale-
stra c’era un letto di petali.
Tutto richiamava all’atmosfera
della festa! All’improvviso la
gioia si è impossessata di noi,
non eravamo undici classi che
festeggiavano, ma una grande
e unica classe riunita a festeg-
giare l’ingresso della
Primavera e la nostra amicizia.
Nella sala da ballo c’erano un
dj e tre animatrici che ci hanno
guidato nei balli che si sono
succeduti senza sosta fino alla
fine. Per recuperare le forze era
stato allestito un ricco buffet
dove ci aspettavano alcune
mamme che con grandi sorrisi
ci accoglievano e ci riempivano
i piatti…era tutto perfetto.
Sicuramente per noi alunni
della 1M, il momento più emo-
zionante è stato quando i
nostri professori ci hanno riu-
niti per formare un grande cer-
chio e per ballare insieme: ci

siamo sentiti speciali, legati da
un grande affetto! Ma le emo-
zioni non erano finite, manca-
va la premiazione da parte del
Preside e della professoressa
Iazzetta che hanno assegnato il
premio a una ragazza della
Prima I per il suo meraviglioso
abito e a Teo, il nostro compa-
gno di classe, premiato come
miglior ballerino. Sono riprese
le danze e noi sapevamo che
ormai mancava poco al termi-
ne di quella indimenticabile
festa, abbiamo ricominciato a
ballare e ci siamo emozionati
tantissimo quando il Dj ha
messo la canzone di Ultimo “I
tuoi particolari”… non si senti-
va più la sua voce, ma la nostra
per far sentire quanta gioia
provassero i nostri cuori.
Ormai la festa era finita, siamo
stati affidati dai professori ai
nostri genitori che ci aspettava-
no all’uscita, ansiosi di cono-
scere le nostre impressioni. A

ripensarci ora possiamo solo
dire “Grazie” al nostro Preside
Riccardo Agresti, alla nostra
professoressa Clementina
Iazzetta, che da tanti anni si
occupa dell’organizzazione
delle feste nella nostra Scuola,
ai nostri professori: Pascucci,
Mastroianni, Malerba, Maggi,
Maiuolo e Cotza, e anche a
tutti gli altri docenti presenti
alla festa. Vorremmo ringra-
ziare i papà che si sono occu-
pati della sicurezza, le mamme
che hanno servito al buffet e
che hanno allestito la palestra
con i colori della Primavera; un
grazie anche ai nostri compa-
gni delle classi seconde e terze,
facenti parte dello staff, che
hanno lavorato perché tutto
andasse a perfezione. La
nostra scuola è una delle poche
che organizza eventi per favo-
rire la socializzazione e per
incrementare il fondo di soli-
darietà. Ma tutto questo è stato
possibile grazie all’impegno
dei genitori e dei professori,
che insieme al preside, hanno
rinunciato al loro tempo libero
per stare con gli studenti. Per
noi questa serata è stata una
delle più belle della nostra vita
perché ci siamo divertiti tantis-
simo in un meraviglioso even-
to che ha coinvolto tutti i parte-
cipanti, trascorrendo insieme
un’indimenticabile e gioiosa
festa. Possiamo solo dire di
essere ragazzi fortunati per
aver avuto la possibilità di
vivere queste belle emozioni e
per frequentare la nostra
splendida scuola: la “Corrado
Melone”. 
Daniele Caputi, Giordano
Gesmundo, Benedetta Gulli,
Lorenzo Manfré, 
Rachele Ramadù, Susanna
Simoncini, Lorenzo Tesini -
Classe 1M

Alla Corrado Melone il Ballo di Primavera

“Ieri pomeriggio, al Parco degli
Angeli, ho incontrato i ragazzi
che qualche mese fa, alla riaper-
tura delle scuole dopo l’emer-
genza neve, si erano lasciati
andare su Facebook con parolac-
ce e insulti nei confronti del sot-
toscritto. Nei giorni successivi li
avevo invitati a farsi avanti per
evitare che procedessi per le vie
legali nei loro confronti e gli
avevo chiesto di dare la propria
disponibilità ad effettuare lavori
socialmente utili in segno di
risarcimento simbolico nei con-
fronti della comunità di
Ladispoli. E così è stato. Tutti gli
studenti hanno “pagato” il pro-
prio debito aiutando i ragazzi
speciali dell’associazione Nuove
Frontiere Onlus durante labora-
tori di giardinaggio, corsi di tea-
tro, pittura e altro. Ognuno di
loro si è affezionato ad un com-

pagno speciale con il quale ha
evidentemente legato di più nel
corso di questi mesi. Uno in par-
ticolare ha frequentato più del
doppio delle ore previste e ha
intenzione di continuare anche
in futuro. Li ho trovati cambiati,
mi sono sembrati più maturi. Li
ho ringraziati per aver mantenu-
to la parola e gli ho confessato
che non li avrei mai denunciati. Il
mio unico scopo era fargli capire
di aver sbagliato e che devono
ritenersi fortunati perché ci sono
ragazzi come loro che purtroppo
devono fare i conti con problemi
molto seri. Un grande ringrazia-
mento all’associazione Nuove
Frontiere Onlus, senza la quale
tutto questo non sarebbe stato
possibile. Per fortuna esiste anco-
ra il lieto fine.” A dirlo, tramite
un post sui social, è il sindaco di
Ladispoli Alessandro Grando.

Insultarono il sindaco
Grando via social,
quei ragazzi hanno
“pagato” il loro debito
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Scambiare i soldi dovuti all’ammi-
nistrazione comunale per le tasse
che non si riescono a pagare a
causa di difficoltà economiche, con
prestazioni lavorative. È questo il
senso del baratto amministrativo
proposto dal Movimento 5 Stelle
di Ladispoli che già qualche
tempo fa aveva portato in consi-
glio comunale una mozione. «Con
il nostro documento – ha spiegato
il consigliere pentastellato,
Antonio Pizzuti Piccoli – voleva-
mo cercare di trovare una soluzio-
ne a chi purtroppo a causa di pro-
blemi economici non riesce a far
fronte al pagamento delle bollette,
quali ad esempio la Tari». Per i 5
Stelle anziché perseguire queste persone con
provvedimenti quali ad esempio le cartelle
esattoriali e le ingiunzioni di pagamento che
difficilmente comunque potrebbero pagare, il
Comune potrebbe tendere loro una mano con
un baratto: ore di lavoro come pagamento del
corrispettivo dovuto. La mozione però non
venne accolta dal consiglio comunale «perché
– ha spiegato Pizzuti Piccoli – ci dissero che
una mozione non poteva andare a modificare
il bilancio». Da qui l’idea di presentarlo lune-
dì scorso, nell’ambito della massima assise cit-
tadina come emendamento al bilancio di pre-

visione alla fine approvato. Anche in quel
caso, però, la maggioranza ha deciso di boc-
ciare l’emendamento. «Già nella sua premessa
– ha spiegato il consigliere di minoranza – l’as-
sessore Aronica ha annunciato che nessuno
degli emendamenti presentati dai consiglieri
sarebbe stato approvato perché spostare
anche solo mille euro da un capitolo all’altro
avrebbe causato problemi al bilancio e al lavo-
ro svolto dagli uffici per redigere il documen-
to». Argomentazione che però non è piaciuta
ai consiglieri di minoranza, tantomeno al
Movimento 5 Stelle. «I consiglieri hanno solo

cinque giorni per presentare degli
emendamenti». Un tempo ridotto
che però non ha fermato i consi-
glieri d’opposizione, anche se inva-
no. «Prima ci dicono che da parte
nostra non arrivano proposte per la
città e poi dicono che gli emenda-
menti saranno bocciati». Un con-
trosenso per Pizzuti Piccoli che
punta i riflettori anche sui fondi
che il comune avrebbe potuto met-
tere a disposizione del baratto
amministrativo. «Sappiamo che
quando si parla di bilancio la
coperta è corta e per andare a inse-
rire soldi in un capitolo potrebbe
causare la scopertura di un altro.
Per questo motivo nella nostra pro-

posta avevamo suggerito di prendere i soldi
necessari per la copertura del baratto (20mila
euro) dalla politica. I consiglieri avrebbero
potuto rinunciare al gettone di presenza men-
tre gli assessori avrebbero potuto mettere una
quota, come ad esempio 50 euro al mese». Un
commento arriva poi per quanto riguarda il
bilancio di previsione approvato dalla mag-
gioranza: «Ci saremmo aspettati una pro-
grammazione a lungo termine, che cioè questa
amministrazione programmasse interventi
anche per gli anni futuri. La sensazione è inve-
ce quella di rincorrere le emergenze».

“Il Consiglio boccia il
baratto amministrativo” L’amministrazione comunale di

Ladispoli informa che sabato 6
aprile dalle ore 9 alle 18, nella sala
consiliare di piazza Falcone, si
svolgerà la prima data del corso
di formazione ed aggiornamento
organizzata dalla cooperativa
Cassia Avas sul tema
“Comunicazione alternativa
comunicativa”. Il corso è gratuito
e la partecipazione è aperta ad
insegnanti, personale Ata, opera-
tori Aec, genitori di minori con
disabilità ed a tutti i cittadini che
vogliono approfondire questa
materia. “Scopo dell’iniziativa

patrocinata dal comune – afferma
l’assessore alle politiche sociali,
Lucia Cordeschi – è formare ed
aggiornare con moderne tecniche
sia coloro che lavorano con i
ragazzi con disabilità che le loro
famiglie”. All’incontro del 6 apri-
le parteciperanno Giovanni
Magoni, psicologo, e la logopedi-
sta Shanti Anna Cheriyan. Gli
altri appuntamenti sono per il 24
maggio dalle ore 14 alle 20 sul
tema “CAA, l’intervento sulle
abilità ricettive nell’autismo” ed il
25 maggio dalle ore 9 alle 17 sul
tema CAA e autismo.

Sabato ci sarà il convegno
sulla “Comunicazione
alternativa comunicativa”

Pizzuti Piccoli (M5S): “Con questa iniziativa avremmo
potuto aiutare concretamente chi ha difficoltà economiche”

“Un altro grande risultato per gli atleti di Fiumicino.
Questa volta a distinguersi è stata la squadra di pat-
tinaggio Debby Roller Team, che ha conquistato ben
35 medaglie al recente Campionato Regionale Pista
al pattino dromo comunale di Ladispoli”. Lo dichia-
ra l’assessore allo Sport Paolo Calicchio. “A tutti i
ragazzi e le ragazze che hanno ottenuto un podio -
prosegue - Elisa Folli, Alice Zorzi, Simone Marani,
Gaia Cesqui, all’allenatrice Valentina Manca e al
direttore tecnico Andrea Farris, vanno i complimen-
ti di tutta l’Amministrazione. Sono convinto che
questa squadra ci riserverà altre grandi sorprese nel
prossimo futuro”.

“Congratulazioni al Debby Roller
Team per le 35 medaglie conquistate”
Lo dichiara l’assessore allo Sport di Fiumicino Paolo Calicchio

Il Movimento Cinque Stelle di
Ladispoli nei giorni scorsi, ha
accolto le richieste segnalate da
molti cittadini stanchi dell’aria
che si respira nel quartiere
Miami che, con il calar della
sera, diventa sempre più irrespi-
rabile. E’ sceso quindi in campo,
chiedendo al Consiglio

Comunale di stanziare fondi del
valore di 10 mila euro per moni-
torare l’aria. Una richiesta che
non è stata però accettata.
“Evidentemente alla maggioran-
za non interessa la qualità del-
l’ambiente della nostra città” ha
dichiarato il Movimento Cinque
Stelle.

M5S: “Il Consiglio boccia
la richiesta per monitorare
l’aria al quartiere Miami” L’amministrazione comunale informa che è stato

avviato l’iter per lavori di manutenzione straordi-
naria della passerella pedonale “Francesco Bitti”,
danneggiata dal tornado che devastò Ladispoli il 6
novembre del 2016. “E’ innegabile – afferma l’asses-
sore ai lavori pubblici, Veronica De Santis - che que-
sta importante infrastruttura cittadina necessiti di
un intervento sostanziale di riparazione, sia per
l’anzianità dell’opera  che per l’incidenza dell’even-
to atmosferico di due anni e mezzo fa. L’ufficio
Lavori pubblici ha incaricato un progettista struttu-
rista per individuare la migliore soluzione, in termi-

ni di efficienza e durabilità. Proprio ieri la Giunta
comunale ha approvato l’elaborato progettuale che
prevede il risanamento della parete ammalorata, la
sostituzione delle parti divelte del camminamento,
il ripristino del corrimano, la revisione degli stralli e
tutto il lavoro di manutenzione generale sulle parti
lignee e metalliche. Dopo la deliberazione, il prossi-
mo passo sarà la richiesta di un mutuo alla Cassa
Depositi e Prestiti per la realizzazione dell’opera,
cui l’ufficio preposto sta già lavorando. Continua
l’impegno dell’amministrazione in favore del rilan-
cio di Ladispoli”.

Avviato l’iter per lavori di manutenzione 
della passerella pedonale “Francesco Bitti”

La Biblioteca P. Impastato  vi
aspetta Mercoledì 10 aprile, alle
ore 16,15  per il quinto appunta-
mento del ciclo di incontri “7
CONFERENZE:  oltre i confini  a
distanza di secoli la complessità
della storia”. Questa volta parle-
remo di arte con la conferenza:
“NEL LABIRINTO DEL MINO-
TAURO: Picasso dagli esordi e
Guernica” a cura di Sandro Polo,
storico dell’Arte specializzato in
Arte Contemporanea e docente di
Arte e Psicologia. L’incontro sarà
interamente dedicato  al celebre
artista spagnolo, protagonista

indiscusso del Novecento e consi-
derato uno dei pittori più rappre-
sentativi del secolo scorso. Pittore
e scultore, massimo esponente
del Cubismo, ebbe forti contami-
nazioni  con il classicismo e con
l’arte africana. Nelle differenti
epoche della sua vita Picasso è
stato eclettico, poliedrico e sem-
pre difficile da etichettare.
Partendo dalle origini e dalle sue
prime opere conosceremo insie-
me il suo percorso di vita e capi-
remo quanto e come esso abbia
influenzato la sua immensa pro-
duzione artistica.

Mercoledì 10 aprile
convegno su Picasso



Le maglie della fitta rete di con-
trolli dei funzionari
dell’Agenzia delle Dogane di
Civitavecchia si sono strette
intorno ad un carico di camicie
dirette ad una ditta tessile della
nostra provincia. Gli uomini
della Dogana hanno sequestra-
to 10.285 camicie per uomo in
cotone, per un valore di circa
70.000 euro, per fallace indica-
zione di origine. La merce, ori-
ginaria e proveniente dal
Bangladesh, riportava la deno-
minazione di un noto marchio
commerciale italiano che, in
assenza di idonee indicazioni
al riguardo, avrebbe potuto
indurre in inganno il consuma-

tore sulla reale origine del pro-
dotto. Gli articoli si trovavano
all’interno di un container ed
erano destinati ad una società
del settore tessile con sede
nella provincia di Roma. Le
camicie sono state sottoposte a
sequestro amministrativo e
all’importatore è stata irrogata
una sanzione pari a ventimila
euro con segnalazione alla
Camera di Commercio per la
violazione della tutela del
Made in Italy. Un reato odioso
anche per gli enormi sforzi del
governo nazionale nell’incenti-
vare le esportazioni del Made
in Italy.

Alberto Sava

Grandi firme false: violata
la tutela del Made in Italy

E’ stato positivo l’evento tenutosi
al Castello di Maccarese
“Mangiare bene Km. 0”. In una
sala gremita tra aziende produt-
trici, rappresentanti delle forze
sociali del territorio, come le pro
Loco e i centri anziani, associazio-
ni e comitati, organizzazioni pro-
fessionali, oltre che i delegati del-
l’amministrazione, consiglieri e
assessori, si è discusso delle inizia-
tive da mettere in campo per pro-
seguire il percorso intrapreso dal-
l’amministrazione Montino già
nei passati 5 anni in tema di valo-
rizzazione del territorio, della pro-
duzione agroalimentare e zootec-
nica, del patrimonio ittico, delle
attività produttive e di trasforma-

zione presenti sul nostro Comune.
Tra le sigle legate all’agricoltura
era presente anche la Cia di Roma
e il suo presidente Riccardo
Milozzi è intervenuto in merito
alla valorizzazione e la promozio-
ne dei prodotti. “In questo spazio
di territorio godiamo di alcune
eccellenze che ci invidiano, ma
dobbiamo essere bravi a promuo-
verle e renderle visibili a coloro i
quali giungono nel territorio attra-
verso il porto di Civitavecchia e
l’Aeroporto di Fiumicino. Se fac-
ciamo rete tutti insieme, mettendo
in campo risorse per la promozio-
ne potremo riuscire a conquistare
una fetta importante di consuma-
tori stranieri ”

Castello di Maccarese
“Mangiare bene a km 0”

I pediatri a Civitavecchia sono finiti,
siamo in emergenza. Sono quelle
notizie che la Asl Roma 4 non fornisce
agli organi di informazione, ma facil-
mente ottenibili facendo visita perio-
dicamente al Cup di viale Etruria.
Giovedì mattina la struttura è scop-
piata, a quanto pare per un disservi-
zio informatico che ha costretto molti
utenti muniti di regolare numeretto
ad andare via senza poter usufruire
delle prestazioni. Il blackout tuttavia
non è bastato a tenere nascosta una
triste realtà: Civitavecchia non ha più
pediatri disponibili. Il recente pensio-
namento di un medico esperto, ha
messo in evidenza un’anomalia che la
Regione Lazio conosce bene. La sco-
perta, infatti, l’hanno fatta le mamme
e i papà dei bambini che in questi
giorni si sono recati al Cup per sce-
gliere un altro pediatra. «Ne abbiamo
uno solo – avrebbe spiegato l’impie-
gata – fino a pochi giorni fa i medici
disponibili erano due, ora ne è rima-

sto uno. Altrimenti bisogna scegliere
un pediatra di Santa Marinella».
Proprio così, l’unico medico disponi-
bile tra l’altro ha ancora una manciata
di posti liberi, poi stop. Un dramma
non da poco, per una Asl che ha fatto
grande pubblicità al potenziamento
del punto nascite dell’ospedale San
Paolo e che sa bene che ogni mese il
nosocomio cittadino fa registrare
mediamente 20 parti. Ben 20 neonati
necessitanti di pediatra, senza contare
le donne residenti a Civitavecchia che
vanno a partorire altrove. Siamo in
un periodo di incarichi provvisori e
appare normale che nessun pediatra
lascerebbe un ruolo altrove per veni-
re a ricoprire un incarico protempore
a Civitavecchia. Cosa sta facendo la
Regione Lazio oltre a tagliare nastri
insieme ai vertici Asl? Attualmente la
città di Civitavecchia non offre più il
servizio di pediatria e lo stesso Cup di
viale Etruria è costretto a suggerire
agli utenti di scegliere un pediatra a

Santa Marinella. Ma al di là delle con-
siderazioni sulla nobiltà della profes-
sione medica, l’utilità di un ambula-
torio della mutua è noto a tutti: chi va

dal medico lo fa per una visita di con-
trollo (nel caso dei bambini per moni-
torare la crescita) oppure per richie-
dere ricette. Diciamo allora che in

questa ottica per un genitore che vive
e lavora a Borgata Aurelia, raggiun-
gere Santa Marinella solo per un con-
sulto lampo sulle pappette da dare al
bambino, oppure per chiedere consi-
gli su una vitamina, diventa a dir
poco dispendioso. 
Ma questa è la realtà. Questa è la sani-
tà modello che il Governatore del
Lazio Zingaretti di tanto in tanto
viene a raccontare durante le ormai
consuete inaugurazioni in ambito
ospedaliero. Per il momento non è
possibile scegliere il pediatra, dal
momento che ce n’è uno solo ancora
disponibile e che è la stessa Asl asse-
gnarlo su richiesta, tra poco neppure
sarà possibile ottenerlo, dal momento
che i posti disponibili per ogni medi-
co sono 800 e quindi non inesauribili.
In questo marasma si affacciano i pro-
fessionisti di Santa Marinella. Ma
quanto bisognerà aspettare prima di
vedere ripristinato un servizio come
si deve?

Emergenza pediatri a Civitavecchia,
i bambini dirottati a Santa Marinella

Nella serata di ieri, i Carabinieri della
Stazione di Cesano di Roma hanno arre-
stato due cittadini di nazionalità rome-
na, di 37 e 27 anni, ritenuti responsabili,
in concorso, di ricettazione di un telefo-
no cellulare e tentata estorsione ai danni
di un italiano residente a Cesano. I due
sono entrati in possesso del telefono cel-
lulare, verosimilmente asportato dagli
stessi nel corso di un casuale incontro
avuto con il malcapitato all’interno di

un bar, la sera del primo di aprile.
Qualche giorno dopo hanno incontrato
l’uomo italiano per le strade della fra-
zione, proponendogli di incontrarsi nei
pressi di una baracca dove i due dimo-
rano per restituirgli lo smartphone.
Nelle adiacenze del luogo dell’incontro,
avvenuto mercoledì sera, erano appo-
stati anche i Carabinieri della Stazione
di Cesano di Roma che alla richiesta
avanzata dai malviventi alla vittima di

consegnare loro una somma di denaro
per la restituzione del cellulare, sono
intervenuti bloccando lo scambio. La
successiva perquisizione all’interno
della baracca ha consentito di ritrovare
lo smartphone che è stato sequestrato; i
due soggetti invece sono stati tradotti in
camera di sicurezza per poi essere
accompagnati, nella stessa mattinata,
davanti al Giudice Monocratico del
Tribunale di Roma.

Cesano di Roma, presi 2 stranieri
che tentano “cavallo di ritorno”

Brillante operazione alla Dogana di Civitavecchia: fermata spedizione
indirizzata ad una società del settore tessile in provincia di Roma

Sequestrate diecimila camicie tarocche per un valore di 70 mila euro
venerdì  5 aprile 2019laVoce iáíçê~äÉ=√=R



Domani alle ore 17,30, nello studio dello sculto-
re Claudio Perri in Via Aurelia 455 (Piazza
Irnerio), il critico e storico dell’arte Prof.
Robertomaria Siena terrà una conferenza su
“La Via dell’Espressionismo”, pagina tra le più
importanti  della storia dell’arte dell’occidente.
Il movimento artistico che si indica oggi con il
termine “espressionismo” comprende fenome-
ni diversi che si sono affermati nel corso del
Novecento con sostanziali differenze sia di
ordine filosofico che estetico.
Alle iniziali ricerche formali condotte in
Francia dai fauves come reazione al naturali-
smo e all’impressionismo interpretando con
grande libertà la natura suscitando emozioni
attraverso il colore, si affiancarono quelle degli
artisti tedeschi che si riconoscevano nelle espe-
rienze della Brucke (Il Ponte) e del Baue Reiter
(Il cavaliere azzurro) che attraverso il disegno
dal tratto violento e l’uso di colori aggressivi
tendevano a raffigurare invece delle “cose”
sensazioni e emozioni. A queste poetiche si
aggiunsero quelle della Scuola Romana e, suc-
cessivamente, quelle dell’espressionismo
astratto all’interno delle esperienze informali.
Per l’occasione saranno esposti lavori di Luigi

Montanarini, di Ennio Calabria e un’opera di
Claudio Perri  scolpita nella “maceromorfosi”,
una sorta di pietra lavica, da lui inventata, otte-
nuta macerando pagine di giornali.

Paola Redaelli
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Nello Studio dello scultore Claudio Perri
Conferenza “La via dell’Espressionismo”

“Quello che è accaduto a
Torre Maura è indicativo
della situazione della
Capitale: i penultimi che se la
prendono con gli ultimi”. Lo
ha detto il magistrato Alfonso
Sabella, ex assessore alla lega-
lità del Comune di Roma,
intervenuto ai microfoni de
“L’Italia s’è desta” condotta
dal direttore Gianluca Fabi,
Matteo Torrioli e Daniel
Moretti su Radio Cusano
Campus, emittente
dell’Università Niccolò
Cusano.
“Il problema è che non ci
dovrebbero essere né penulti-
mi né ultimi nel nostro Paese.
Sicuramente c’è una parte di
odio razziale, una parte di
cretini c’è tra quelli che prote-
stano. Al di là di questo, il
problema è che da troppo
tempo le periferie di Roma
sono state abbandonate a se
stesse. Se c’è una colpa dell’ex
sindaco Marino è stata quella
di non aver compreso per un

certo momento che Roma è
ben oltre quei 200mila abitan-
ti che vivono all’interno delle
mura aureliane, Roma è
molto altro ed è proprio que-
sto altro che viene ignorato.
Per quanto riguarda l’opera-
zione Torre Maura c’è stata
una grande superficialità del
Comune. Ora c’è uno scarica-
barile: lo ha fatto quello, lo ha
fatto quell’altro. Operazioni
di questo tipo hanno un rilie-
vo politico, vanno concordate

Torre Maura parla l’operaio rom Musli Alievski

“Nessuna giustificazione
per chi protesta, è razzismo”
Musli Alievski dal 2015 utilizza i suoi giorni
di ferie dal lavoro per aiutare i profughi che
fuggono dalle guerre ed è candidato in una
coalizione di centrosinistra alle elezioni del
Comune di Pesaro. “Può sembrare strano,
ma ci sono anche rom integrati come me –ha
affermato Alievski-. L’80% dei rom presenti
in questo Paese sono cittadini italiani, questa
è una cosa che bisognerebbe far capire alla
gente. I campi rom non dovrebbero neanche
esistere, perché così escludi dalla società que-
ste persone. Vale lo stesso per i campi profu-
ghi. I campi rom vanno superati, ci sono
anche fondi europei a disposizione per supe-
rarli, il problema è che non sono mai arrivate
direttive su come farlo. Sono nato nell’88 in
quella che era l’ex Jugoslavia, i miei genitori
sono scappati nell’89, prima della guerra
civile. Quando sono arrivati in Italia l’unica
strada percorribile per i rom era quella di
entrare in un campo nomadi. Io sono cresciu-
to nel campo nomadi di Foggia, ho vissuto
nei campi fino a 16 anni. Poi mi sono reso
conto che quella non è una vita. Lo capisci
dalle cose semplici, sul documento di resi-
denza quando c’è scritto: campo nomadi,
roulotte 52, è difficile che trovi un lavoro,
una casa. Io ho trovato un datore di lavoro,

che non finirò mai di ringraziare perché mi
ha assunto nonostante io vivessi in un campo
nomadi, mi ha dato una possibilità. Non ho
mai rubato, nel campo dove vivevo nessuno
mi ha mai proposto di andare a rubare. A chi
dice che i rom sanno solo rubare e non
vogliono lavorare chiedo: si è mai data la
possibilità a queste persone di provare ad
uscire da queste condizioni? La colpa è della
politica. 
Qui stiamo parlando di 30mila persone che
vivono ancora nei campi, un numero davve-
ro piccolo. Quando va a governare la sinistra
non fa nulla per i rom perché se no perde
consensi, gli dicono che mette i rom prima
degli italiani. La destra non lo fa, anzi ha
creato più campi rom, poi si è visto quello
che è successo con mafia capitale. I rom
fanno comodo alla politica, non si vuole
risolvere il problema”. Sulle proteste contro i
rom a Torre Maura. “Non c’è giustificazione,
c’è un pregiudizio forte verso i rom che ven-
gono considerati delinquenti, scippatori –ha
dichiarato Alievski-. Questo è razzismo vero
e proprio. Stiamo parlando di 33 bambini e
22 donne, di cui 3 in gravidanza, che sono
stati oggetti di una violenza inaudita. Non si
può giustificare una cosa così”. 

Claudio Perri: “Fuga dall’immagine”, 
1980, maceromorfosi 

e programmate, la politica
non può rimanere assente e
affidare tutto alla burocrazia,
la burocrazia deve solo appli-
care delle regole. E’ la politica
che deve illuminare la buro-
crazia e non mi pare che in
questo caso sia stato fatto. La
burocrazia purtroppo a
Roma non tratta quelle perso-
ne come esseri umani, ma
come numeri, si parla di
ricollocamento. La nostra
giunta, con l’assessore alle
politiche sociali Danese,
aveva fatto la scelta politica
di rimettere al centro l’indivi-
duo, tutto questo è stato
dimenticato. Quando abbia-
mo fatto lo sgombero
dell’Hotel Kursaal ad Ostia,
su ogni nucleo familiare era
stato fatto uno studio, un
approfondimento sulle pro-
spettive di quel nucleo fami-
liare, su dove fosse meglio
ricollocarlo. Erano state fatte
scelte individuali, non scelte
di massa. E’ chiaro che se un
quartiere sempre più abban-
donato a se stesso, senza
decoro, senza illuminazione,
con la mondezza, si vede arri-
vare anche queste persone
dice: ma perché sempre a me
i problemi? La burocrazia
può anche non pensarci a
questo, è l’amministrazione
comunale che deve dare l’in-
dirizzo politico e non l’ha
fatto. Dividerli in piccoli
gruppi può servire magari ad
evitare qualche cassonetto
bruciato, qualche cretino che
arrivi a cavalcare la protesta,
ma quello che non risolvi è il
problema degli esseri umani
che ci sono dentro. Il proble-
ma è dove collochi queste
persone e che prospettive hai
per loro”.
Secondo la sindaca Raggi la
sua giunta è ‘sotto attacco’.
“Ho letto uno degli ultimi
bandi per la manutenzione
delle scale mobili, le aggiudi-
cazioni sono tutte con ribassi
fuori mercato -ha dichiarato
Sabella-. Ci potranno essere
tutti i complotti di questo
mondo, ma sicuramente ci
sono responsabilità dell’am-
ministrazione. La centrale
unica di committenza sareb-
be stata l’inizio della soluzio-
ne, era predisposta, bastava
una firma di Tronca, poi è
stata messa in un cassetto,
non si sa perchè. Se dobbia-
mo comprare 15 sedie per 15
consiglieri municipali, non
facciamo 15 bandi per una
sedia, ma un bando per 15
sedie”.

Torre Maura, parla l’ex 
Assessore Sabella: i penultimi 
se la prendono con gli ultimi

L’ex presidente del consiglio comunale
di Roma, Marcello De Vito, ed il suo
amico, l’avvocato Camillo Mezzacapo,
hanno ottenuto da imprenditori, “evi-
dentemente interessati ad instaurare o
confermare il buon rapporto con l’allora
presidente dell’Assemblea capitolina”,
somme di denaro attraverso il meccani-
smo delle sponsorizzazioni, dei soldi dati
per eventi da organizzare in città. E’ il
caso del Concerto di Natale in Vaticano,
edizione 2017 e 2018. E’ questa la tranche
dell’inchiesta sulla costruzione del
nuovo stadio di Tor di Valle che gli
inquirenti della Procura di Roma ed i
carabinieri stanno sviluppando. In que-
sto ambito c’è il ruolo svolto dall’ad di

Acea, Stefano Donnarumma, indagato
per corruzione per aver contribuito con
due versamenti di 25mila euro ciascuno
al ‘Concerto di Natale’ e di cui gli investi-
gatori ritengono di aver trovato traccia in
pagamenti effettuati tra il giugno 2018 e
il gennaio 2019. Almeno stando all’ulti-
ma informativa depositata al tribunale
del riesame. Da parte sua Donnarumma
– ricordano i carabinieri – contesta la
ricostruzione accusatoria sulla base del
presupposto che su queste spese di spon-
sorizzazione aveva voce in capitolo l’al-
lora presidente Luca Lanzalone e che l’ad
di Acea non ha mai avuto alcun ruolo
diretto nella individuazione e nell’appro-
vazione delle iniziative da sostenere.

Tornando al ruolo di Mezzacapo in Acea
– sempre secondo i carabinieri – da una
conversazione (intercettata) del 4 febbra-
io scorso con il concessionario d’auto
Gianluca Bardelli (attualmente ai domici-
liari), risulta che Mezzacapo ha già acqui-
sito da Acea ben 60 mandati (incarichi) e
che il legale avrebbe consigliato a De Vito
“di continuare ad imporsi con Stefano il
quale, grazie a lui, ha ottenuto l’attuale
incarico, ma ora potrebbe ricevere ulte-
riori importanti mansioni senza dover
ricorrere al suo aiuto ‘ma Stefano… ha
fatto un salto in avanti che pure lui ha
capito che tu… per quello che deve fare
lui non gli servi più… lui è stato il tram-
polino di lancio'”.Sugli incarichi affidati

in Acea a Mezzacapo gli inquirenti
hanno sentito anche come persone infor-
mate sui fatti, il 22 marzo scorso, gli
avvocati Giuseppe Del Villano, direttore
degli Affari Servizi Corporate e respon-
sabile ad interim della funzione Affari
Legali e Societari di Acea spa e
Alessandra Boccanera, responsabile del-
l’unità di gestione del contenzioso della
stessa azienda.

Stadio Roma, inquirenti al lavoro
su sponsor e soldi da imprenditori

Siamo di fronte all’ennesimo disservizio per il trasporto pub-
blico capitolino, una vera e propria odissea per i pendolari,
costretti a subire una mobilità da terzo mondo a causa della
inadeguatezza di Atac e del Comune di Roma. La misura è
ormai colma, per questo motivo, come associazione che tute-
la i consumatori, Assotutela presenterà una denuncia, nei
riguardi della sindaca Raggi e dei vertici della municipaliz-
zata, presso la Procura di Roma per comprendere se sussista
l’ipotesi di reato di interruzione di pubblico servizio”. Così,
in una nota, il presidente nazionale di Assotutela, Michel
Emi Marita 

Metropolitana Roma, Assotutela denuncia
la Raggi per interruzione pubblico servizio 



Acea, Donnarumma: estraneo
a stipula contratti sponsorizzazione

Domani, alle ore 10:30 nell’ Aula Consiliare
del Comune si svolgerà un incontro sul
tema “La Rete dell’Amicizia” dedicato alle
Reti d’Imprese e alle enormi potenzialità che
esse possono concedere ai territori in cui si
sono costituite. L’iniziativa è stata program-
mata per proporre e illustrare opportunità e
nuove strategie offerte dal sistema delle Reti
d’Imprese regionali. La Regione ha infatti
finanziato numerosi progetti di rete che inte-
ressano vari ambiti comunali dei nostri terri-
tori promuovendo una grande occasione di
sviluppo secondo la logica del fare sistema. 
“Rete dell’Amicizia”  significa promuovere i
territori e i prodotti, sviluppare programmi
comuni che valorizzino in modo integrato e
complementare le offerte locali, favorire lo
sviluppo di “buone pratiche” che regolino i
rapporti tra le Amministrazioni e le Reti di
Imprese, per massimizzare i risultati otteni-
bili. Durante la mattinata sarà illustrato
anche il “Gemellaggio di Rete” tra il
Comune di Trevignano Romano (Rete
Promo Trevignano) e il Comune di
Cittareale (Rete Salaria è – Programma Alte
Terre) che promuove la filiera agricola ed
agrituristica della Valle del Velino da
Accumoli, Amatrice, fino a Cittaducale, un
patto di amicizia per scambiare esperienze,
opportunità, eventi e promozione turistica
dei loro territori nell’ottica di fare sistema.
Dopo i saluti del Sindaco e del Vicesindaco
di Trevignano Romano Claudia Maciucchi e
Luca Galloni, e del Sindaco di Cittareale
Francesco Nelli interverranno l’Assessore
Regionale allo Sviluppo Economico,

Commercio e Artigianato Gian Paolo
Manzella e il Capo di Gabinetto del
Presidente della Regione Lazio Albino
Ruberti; interverranno inoltre i Consiglieri
Regionali Emiliano Minnucci, Marietta
Tidei, Marta Leonori, i Sindaci e gli
Assessori comunali del comprensorio. Al
termine del mattinata sarà possibile degu-
stare i prodotti agroalimentari ed enogastro-
nomici dei produttori aderenti alla “Rete
dell’Amicizia”

ACLI Roma e Pastorale Sociale della Diocesi 
per avvicinare i giovani al mondo del lavoro

laVocevenerdì  5 aprile 2019U=√ oçã~

“Rispetto a quanto riportato dai media in merito
ad alcune affermazioni riferite alla mia persona,
o, ancora una volta, riguardo alcuni fatti oggetto
di indagine, nel ribadire la mia totale estraneità a
tali accadimenti, sottolineo, di nuovo, quanto
segue. Sono già stati forniti, in questi giorni,
all’Autorità Giudiziaria, tutti i chiarimenti neces-
sari, anche di natura documentale, da cui emerge
la mia assoluta estraneità rispetto alla decisione e
alla successiva stipula dei contratti di sponsoriz-
zazione oggetto di indagine o riguardo gli incari-
chi dati da Acea all’avvocato Mezzacapo”. Lo
dichiara in una nota l’Ad di Acea, Stefano

Donnarumma. “A conferma della assoluta tran-
quillità sul mio operato – prosegue – ho formal-
mente chiesto alla Presidenza dell’Azienda di
attivare tutte le verifiche necessarie ed opportu-
ne sulle attività riconducibili alla vicenda in que-
stione. Verifiche che sono già state avviate. Sono
convinto, pertanto, che la mia posizione, attual-
mente al vaglio della Magistratura, verso cui
nutro totale fiducia, possa essere chiarita nei
tempi più brevi. I miei Legali hanno rappresenta-
to agli inquirenti la mia più ampia disponibilità
anche ad essere sentito, essendo persuaso di aver
sempre operato correttamente”.

Trevignano Romano: convegno 
“La Rete dell’Amicizia”

Lunedì 8 aprile 2019, alle ore 16.15, presso
la Sala Incontri, in via della Madonna dei
Monti 41 a Roma, si terrà il primo incontro
formativo della II edizione del cantiere
"Generiamo lavORO", finanziato dalla
Regione Lazio con le risorse statali del
Ministero del Lavoro e delle Politiche
Sociali, e promosso dalle ACLI di Roma e
dalla Pastorale Sociale della Diocesi di
Roma, in collaborazione con Cisl di Roma
Capitale e Rieti, Mcl Roma, Mlac Lazio,
AC Roma, UCID Roma, Confcooperative
Roma e Centro Elis. Il cantiere raccoglie la
sfida lanciata in occasione della tappa fina-
le del percorso sperimentale "Generare
Futuro Roma", in cui significative organiz-
zazioni che si riconoscono nei valori della
Dottrina Sociale della Chiesa hanno sotto-
scritto un patto al fine di concentrare tutte
le proprie risorse ed energie per costituire
soluzioni concrete al problema della digni-
tà del lavoro, all'interno di un orizzonte di
rinnovamento comune e condiviso. Il can-
tiere "Generiamo lavORO" ha quindi
l'obiettivo di promuovere e rimettere al

centro il lavoro dignitoso quale perno di
cittadinanza e sviluppo integrale della per-
sona e della comunità, con un approccio
valoriale, educativo e al tempo stesso con-
creto, in grado di fornire ai giovani un kit
di strumenti per facilitarne l'ingresso e la
permanenza nel mondo del lavoro. Il per-
corso formativo si articolerà in un ciclo di
11 laboratori che, integrando innovazione
tecnologica e abilità manuali e valorizzan-
do l'eccellenza ed il know how di ciascuna

delle realtà aderenti, permetteranno l'ac-
quisizione di importanti competenze, con
particolare attenzione allo sviluppo delle
soft skills (competenze trasversali) essen-
ziali per il mondo del lavoro. Al termine
del percorso saranno rilasciati attestati di
partecipazione. 
Il programma dell'incontro introduttivo,
dal titolo "Il lavORO che vale", prevede gli
interventi di: S.E. Mons Gianrico Ruzza,
vescovo ausiliare del settore Centro e

segretario generale della Diocesi di Roma,
Lidia Borzì, presidente delle ACLI di
Roma e provincia, prof. Simone Budini,
ERShub@Uniluiss. "Oggi il lavoro –
dichiara Lidia Borzì, presidente delle
ACLI di Roma e provincia – è un'emergen-
za sociale. Tanto nella Capitale quanto nel-
l'intero Paese il lavoro manca e quando c'è
è spesso precario, in nero e ridotto a mero
scambio prestazione-compenso, privando
di conseguenza la persona coinvolta di
una stabilità e progettualità a lungo termi-
ne. 
A soffrire in questo contesto occupaziona-
le, sempre più difficile e insidioso, sono
soprattutto i giovani che non riescono a
guardare con fiducia al loro futuro lavora-
tivo. Per ridare speranza alla nuova gene-
razione, che non può e non deve rimanere
precaria ma ha diritto al suo "per sempre",
è necessario un cambio di mentalità che
superi la logica degli interventi spot e
frammentati attraverso l'impegno di una
rete che coinvolga attivamente Istituzioni,
Associazioni, Società Civile, Imprese,

Scuola e Chiesa, per costruire lavoro
buono partendo dai desideri e dalle aspi-
razioni dei giovani. Ed è in questa direzio-
ne che si colloca il Cantiere Generiamo
Lavoro, i cui pilastri portanti sono il patto
firmato da tutti i soggetti partecipanti e
questo percorso di avvicinamento dei gio-
vani al mondo del lavoro". "Sono partico-
larmente felice – aggiunge Don Francesco
Pesce, incaricato dell'Ufficio per la pastora-
le sociale della Diocesi di Roma – di questa
iniziativa perché è rivolta ai giovani ed è
calibrata direttamente sui loro bisogni per
aiutarli a superare le difficoltà d'accesso al
lavoro. Già l'anno scorso abbiamo raccolto
ottimi frutti con tanti ragazzi della
Capitale che sono riusciti a trovare un'oc-
cupazione. Grazie alla piena collaborazio-
ne delle tante realtà coinvolte, questi labo-
ratori offrono ai giovani un'opportunità
unica e concreta, quella di scoprire qualco-
sa in più su loro stessi e di acquisire una
maggiore consapevolezza delle proprie
potenzialità, energia necessaria per guar-
dare con fiducia al mercato del lavoro". 

BLITZ ANTIDROGA A PIGNETO 
E S. LORENZO: 7 PUSHER IN MANETTE
Mercoledì sera, i Carabinieri della
Compagnia Roma Piazza Dante hanno ese-
guito mirati controlli antidroga nei quartieri
San Lorenzo e Pigneto, che hanno portato
all’arresto di 7 pusher e al sequestro di
numerose dosi di droga. In manette sono
finiti 6 cittadini stranieri – tre del Gambia,
uno della Nigeria, uno della Guinea e uno
del Senegal – di età compresa tra i 25 e 57
anni, e un 70enne romano. L’anziano, già
noto ai Carabinieri per i suoi trascorsi negli
ambienti della droga, è stato sorpreso, in via
del Verano, a cedere dosi di cocaina a due
uomini. Fermato, è stato trovato in possesso
di altre dosi della stessa sostanza e denaro
contante, provento dello spaccio. Invece, un
57enne del Gambia è stato notato in atteggia-
mento sospetto nei pressi di una panchina:
l’uomo dopo aver avvicinato alcuni giovani e
aver “contrattato” la vendita, si è diretto
verso la panchina dove ha prelevato alcuni
involucri. I Carabinieri sono immediatamen-
te intervenuti bloccando il pusher e recupe-
rando decine di dosi di marijuana che erano
state occultate a terra, ai piedi della panchi-
na. In possesso agli arrestati, in totale, sono
state sequestrate oltre 40 dosi di cocaina,
marijuana, eroina e hashish, oltre a circa 300
euro in contanti. Accusati di detenzione e
spaccio di sostanze stupefacenti, i cittadini
stranieri sono stati portati e trattenuti in
caserma in attesa del rito direttissimo, men-
tre il 70enne romano è stato sottoposto agli
arresti domiciliari presso la sua abitazione, in
zona Rebibbia.

IN MANETTE RAPINATORE
SERIALE DI FARMACIE 

Era diventato “cliente” affezionato di almeno
tre farmacie dei quartieri di Città Giardino e
Talenti: un 44enne romano, con precedenti
penali, anche per reati contro il patrimonio, è
stato arrestato dai Carabinieri del Nucleo
Operativo della Compagnia Roma Monte
Sacro, in esecuzione di un’ordinanza di
custodia cautelare in carcere emessa dal
G.I.P. del Tribunale di Roma. Le indagini,
coordinate dal Gruppo reati gravi contro il
patrimonio e gli stupefacenti della Procura
della Repubblica di Roma, diretto dal
Procuratore Aggiunto Dott.ssa Lucia Lotti,
condotte in modo certosino dai Carabinieri
del Nucleo Operativo della Compagnia di
Roma Monte Sacro, sono state avviate imme-
diatamente dopo alcune rapine commesse in
modo seriale ai danni di alcune farmacie nei
primi giorni del mese di novembre 2018.
Identico il modus operandi: il rapinatore,

armato di coltello o punteruolo e con il volto
travisato da un berretto di lana e da una
sciarpa, incurante della presenza di clienti e
avventori, irrompeva con estrema rapidità
all’interno degli esercizi commerciali e,
minacciando i dipendenti, si faceva conse-
gnare l’incasso per poi darsi alla fuga. Il bot-
tino complessivo delle rapine è stato quanti-
ficato in circa 2.500 euro. I militari, incrocian-
do le immagini delle telecamere di videosor-
veglianza con le testimonianze acquisite
dalle vittime, hanno infine identificato il pre-
sunto responsabile di tre distinti episodi cri-
minosi. Per il malvivente, già gravato da pre-
cedenti specifici, sono perciò scattate le
manette ai polsi con l’accusa di rapina aggra-
vata continuata. 

STAZIONE TERMINI. INTENSIFICATI 
I SERVIZI DI CONTROLLO DA PARTE

DELLA POLIZIA DI STATO 
Rintracciata anche una donna scomparsa.
Nel primo pomeriggio di ieri, gli agenti della
Polizia di Stato del Compartimento Polizia
Ferroviaria per il Lazio hanno proceduto
all’arresto di due cittadini stranieri responsa-
bili di furto ai danni di una turista.
Impegnati nei servizi di contrasto alla crimi-
nalità di tipo predatorio, svolti all’interno
dello scalo ferroviario di Roma Termini, gli
agenti della Squadra di Polizia Giudiziaria
Compartimentale, hanno notato vicino alla
biglietteria principale della Stazione degli
strani movimenti da parte di due uomini che
gironzolavano guardandosi attorno.
Individuata la ”vittima”, una donna che si
accingeva ad acquistare un biglietto, si sono
diretti verso di lei. 
Uno dei due uomini si è avvicinato chieden-
dole informazioni e l’ha distratta mentre l’al-
tro, atteso l’attimo propizio, dopo essersi
impossessato di uno dei bagagli che la vitti-
ma aveva con sé si è allontanato verso l’ester-
no della stazione mentre l’altro è fuggito in
direzione opposta. L’immediato intervento
degli agenti della Polizia Ferroviaria ha
impedito ai ladri di portare a termine l’atto
criminale. Bloccati, sono stati arrestati e
dovranno rispondere di furto aggravato.
Recuperato anche il bagaglio rubato che con-
teneva oggetti per un valore di circa 3 mila
euro. Sempre nella giornata di ieri, una pat-
tuglia del Reparto Stazione Roma Termini ha
notato all’interno dello scalo ferroviario una
donna apparentemente disorientata. I suc-
cessivi accertamenti hanno consentito di sco-
prire che la stessa si era allontanata da qual-
che tempo dalla propria casa. Un volta pre-
stata la necessaria assistenza la donna è stata
riaffidata ai familiari.

BREVI NERA



Il governo d’Accordo Nazionale
libico (GNA) ieri in serata ha
dichiarato l’allerta generale
dopo che una colonna di 300
mezzi blindati del Libyan
National Army (LNA) del gene-
rale Khalifa Haftar, partito dal
Sud del Paese con il dichiarato
obiettivo di “ripulire la
Tripolitania dal terrorismo” è
arrivato nella città di al Garian,
un centinaio di chilometri a Sud
della capitale Tripoli. Lo riferi-
scono i media locali.
Nella nottata tra mercoledì e
giovedì si sono verificati i primi
scontri “tra le forze di Bengasi
(LNA) e milizie armate rivali a
sud di Tripoli”, senza precisare
la località dove sarebbero avve-
nuti. E questo mentre sui social
media, account vicini ad Haftar
hanno pubblicato un comunica-
to attribuito ad una milizia fede-
le al GNA, che annuncia di pas-
sare a fianco delle forze di
Haftar. “Al fine di evitare lo
spargimento di ulteriore sangue

dei figli di una unica patria, noi
Brigate dei Ribelli di Tripoli
annunciamo di stare dalla parte
della maggioranza degli onesti
del popolo libico e di unirci a
LNA sotto la guida del generale
Haftar e tutte le nostre forze da
ora in poi rispondono al suo
comando”. La mobilitazione
generale ordinata dal GNA del
presidente Fayez Serraj, ricono-
sciuto dalla Comunità interna-
zionale, è stato rilanciato anche

dal ministro dell’Interno Fathi
Bishaga. In un comunicato
rivolto ai cittadini di Tripoli e
ripreso da Libya Observer,
Bishaga ha detto: “Assicuro al
nostro popolo libico che le forze
del Ministero degli Interni sono
pronte e pienamente capaci di
affrontare qualsiasi tentativo di
minare la sicurezza della capita-
le o mettere in pericolo la sicu-
rezza dei civili”. SEcondo il
ministro, “non c’è modo di

porre fine alla crisi se non attra-
verso mezzi politici e pacifici, la
sicurezza di Tripoli non potrà
essere scalfita”.
I gravi sviluppi degli avveni-
menti arrivano proprio mentre
il segretario generale dell’Onu
Antonio Guterres, proveniente
dal Cairo, è arrivato nella serata
di ieri a Tripoli, dove oggi
dovrebbe incontrare Sarraj. Su
Twitter, Guterres ha scritto di
essere “totalmente determinato
a sostenere il processo politico
in questo Paese per guidarlo
verso la pace, la stabilità la
democrazia e la prosperità”. E
nella notte il governo di accordo
nazionale libico, guidato da
Fayez al Sarraj, ha dichiarato lo
stato d’emergenza e mobilitato
le forze armate per rispondere
all’eventuale invasione di grup-
pi armati provenienti dall’Est
del Paese, al comando del gene-
rale Khalifa Haftar. A darne
notizia il Libya Observer in un
tweet.

Libia, l’esercito di Haftar avanza 
verso Tripoli: scontri nella notte

Delitto Murazzi, killer condannato tre anni fa 
per maltrattamenti: calci e sputi allʼex compagna

Matteo Salvini: “Sono stufo 
di sprecare i soldi italiani
per mantenere migliaia di rom” 

laVoce venerdì  5 aprile 2019 mêáãç=má~åç=√=V

“Sto lavorando al ministero e, come promesso agli italiani, entro
la fine del mandato non ci sarà più un campo rom in nessuna
città d’Italia. L’obiettivo zero campi rom è qualcosa a cui stiamo
lavorando e le periferie vanno trattate con amore e con cura”.
Così il ministro dell’Interno, Matteo Salvini, ha risposto a una
domanda sulla guerriglia urbana di ieri sera a Torre Maura peri-
feria est della Capitale per la presenza di un gruppo di rom.
“Chi si vuole integrare si integra, la casa la paga, l’affitta, lavo-
ra, manda i figli a scuola, chi non si vuole integrare fa una scel-
ta, sono stufo di sprecare i soldi degli italiani per mantenere
migliaia di rom che non fanno un accidente dalla mattina alla
sera o che rubano, se va male”, ha aggiunto Salvini, sottolinean-
do di aver parlato con “la prefettura e con il sindaco. Certe scel-
te vanno calcolate e si possono usare le periferie, a Roma come
in altre città italiane, per nascondere i problemi”.

“Siamo contrari a rimborsi a pioggia che non tengano conto
delle singole posizioni e del livello di rischio dell’investi-
mento – dichiara Roberto Tascini, Presidente dell’Adoc – a
nostro avviso è essenziale favorire i piccoli risparmiatori,
verificando se realmente siano stati raggirati e truffati. Per
questo è necessario valutare le singole posizioni, adottando
dei criteri di valutazione come la professione, il comporta-
mento d’investimento, la coerenza con il profilo di rischio, la
tipologia del titolo, il ruolo svolto dalla Banca e l’informativa
fornita. Alla stregua di quanto avvenuto in passato con i bond
Parmalat e argentini. Se risultasse, dopo la valutazione, che il
cittadino non aveva le competenze necessarie o che sia stato
tratto in inganno sull’investimento è giusto che venga inden-
nizzato. Ma indennizzare anche chi ha investito a puri fini
speculativi, ben conscio dei rischi connessi, non solo lo rite-
niamo eticamente sbagliato e in contrasto con il dettato
Costituzionale, che tutela il risparmio e non la speculazione,
ma rischia di avviare un effetto economicamente dirompente
sul sistema: in futuro chi volesse investire nelle imprese, che
si reggono principalmente sugli investimenti in azioni,
potrebbe richiedere un rimborso di quanto investito in caso
di fallimento dell’impresa, annullando il principio del rischio
d’impresa. Inoltre si realizzerebbe una disparità di trattamen-
to con i cittadini coinvolti in precedenti default, che sono stati
ristorati solo dopo attenta valutazione. Ci auguriamo pertan-
to che il Governo adotti una soluzione giusta e bilanciata, a
tutela del piccolo risparmiatore che, spesso, ha visto sparire i
risparmi di una vita perché mal consigliato o raggirato.”

Era stato condannato tre
anni fa per maltrattamenti e
lesioni aggravate Said
Mechaquat, il killer di
Stefano Leo, assassinato  il 23
febbraio nella zona dei
Murazzi, a Torino. Secondo
l'accusa, l'uomo aveva ridot-
to l'ex compagna "in uno
stato di succubanza", colpen-
dola frequentemente con
calci, pugni e sputi. Dopo la
sentenza di primo grado, a
un anno e sei mesi senza
sospensione della pena, non
è stata ancora fissata la data
per l'appello. Come riporta il
quotidiano La Stampa, Said
"per sua stessa ammissione"
minacciava e picchiava l'ex
compagna Ambra "almeno
tre volte al mese". Un "infer-
no" l'hanno definito i giudici,
fatto di "nasi sanguinanti,
fughe da casa e temporanee
riappacificazioni". Said e
Ambra gabbo convissuto per
tre anni a Torino, mettendo
al mondo un figlio. Dopo

aver sopportato i soprusi, la
donna ha deciso alla fine di
lasciarlo e raccontare ai giu-
dici le violenze subite dall'ex
compagno. I due si erano
conosciuti a novembre 2011
ai corsi professionali del-
l’istituto professionale
Boselli: "Eravamo innamora-
ti, ma tantissimo", ha detto in
aula. Le violenze e gli scatti
d'ira - "Siamo partiti per
Ibiza dove lui aveva trovato
un lavoro. Quando siamo
tornati, nel 2012, abbiamo
deciso di andare a vivere
insieme in un appartamento

in affitto. Lui lavorava e
pagava il canone. Ci amava-
mo molto anche se litigava-
mo spesso. Le prime volte
che è capitato mi aveva dato
uno spintone", ha affermato
Ambra. Poi i maltrattamenti
e le lesioni, accompagnate da
scatti d'ira incontrollabili in
cui lui devastava l'apparta-
mento. I vicini se ne accorge-
vano spesso, e infatti nel giro
di tre anni e mezzo la polizia
interviene sei volte. Said
viene arrestato nel novembre
2013, quando l'ex compagna
viene trovata dai poliziotti in
strada seminuda e con il
figlio in braccio. I medici le
diagnosticheranno "distor-
sioni multiple" e una pro-
gnosi di dieci giorni.
Entrambi tornano a casa e si
riappacificano, ma è solo
apparenza. Le violenze rico-
minciano presto e a Said
viene imposto il divieto di
avvicinamento. I due si
lasciano nel 2014.

Truffati da banche, ADOC: 
“Tutelare piccoli risparmiatori, 
no a indennizzi pioggia” 

E’ quanto afferma la
Coldiretti sulla base dei dati
dell’Arpa in occasione del-
l’avviso di condizioni meteo-
rologiche avverse emesso
dalla protezione civile per il
maltempo che porta di
nuovo la neve sulle Alpi. Il
mese di marzo straordinaria-
mente caldo e siccitoso ha
aggravato la situazione di
grave deficit idrico dell’Italia
dove durante l’inverno sono
mancati ben 15 milioni di
metri cubi di acqua secondo
una analisi della Coldiretti

sui dati Meteoexpert. Lungo
la Penisola l’area maggior-
mente penalizzata dalla
mancanza di acqua è il
Nord-Ovest per l’anomalia
climatica di quest’anno - sot-
tolinea la Coldiretti – ha
lasciato senza neve le monta-
gne ed a secco invasi, fiumi,
laghi e compromesso le riser-
ve nei terreni necessarie per
le semine primaverili di gra-
noturco, soia, girasole, bar-
babietole, riso, pomodoro
ma a preoccupare sono
anche gli ortaggi e le piante

da frutto fiorite in anticipo
per le alte temperature. Se da

un lato infatti il “bel tempo”
ha permesso agli agricoltori
di fare le lavorazioni per pre-
parare il terreno alla semina
in modo ottimale, non si può
dire la stessa cosa per la ger-
minazione dei semi, che -
spiega la Coldiretti - può
avvenire solo se in presenza
di buona umidità del terre-
no. In queste condizioni -
continua la Coldiretti - il
maltempo è manna per gli
agricoltori ma per essere di
sollievo la pioggia deve
durare a lungo, cadere in
maniera costante e non trop-
po intensa, mentre i forti
temporali, soprattutto con
precipitazioni violente pro-
vocano danni. In particolare
a preoccupare è la grandine,
l’evento più temuti dagli
agricoltori in questo momen-
to perché i chicchi si abbatto-
no sulle verdure e sui frutte-
ti in fiore e - spiega la
Coldiretti - spogliano le
piante compromettendo la
produzione successiva.
Siamo di fronte alle evidenti
conseguenze dei cambia-
menti climatici anche in
Italia dove l’eccezionalità
degli eventi atmosferici è
ormai la norma, con una ten-
denza alla tropicalizzazione
che - conclude la Coldiretti -
si manifesta con una più ele-
vata frequenza di manifesta-
zioni violente, sfasamenti
stagionali, precipitazioni
brevi ed intense ed il rapido
passaggio dal sole al mal-
tempo, con sbalzi termici
significativi che compromet-
tono le coltivazioni nei
campi con costi per oltre 14
miliardi di euro in un decen-
nio, tra perdite della produ-
zione agricola nazionale e
danni alle strutture e alle
infrastrutture nelle campa-
gne. 

Maltempo, la Coldiretti: salva
semine dopo il deficit idrico del 78% 

Il Viminale ha reso noto che
è in Gazzetta Ufficiale il
provvedimento che prevede
la dicitura "madre" e
"padre" per la carta di iden-
tità dei minorenni anziché
"genitori". Il modifica il
testo di quello del 23 dicem-
bre 2015. Lo scorso novem-
bre era stato lo stesso mini-
stro Salvini a proporre il
reintegro di "padre" e
"madre", prendendosi il
"no" non solo dell'Anci e
del Garante della Privacy
ma anche degli alleati di

governo del Movimento 5
Stelle.
Il decreto, firmato dal mini-
stero dell'Interno, da quello
della Pubblica Amministra-
zione e da quello dell'Eco-
nomia, porta la data del 31
gennaio 2019. La nuova
norma prevede la sostitu-
zione del termine "genitori"
con "padre" e "madre" ogni
qual volta si presenta nel
decreto che predispone le
"modalità tecniche di emis-
sione della carta d'identità
elettronica".

La Carta dʼidentità: torna
la dicitura “madre” e “padre”



Spaccio e prostituzione, retata
in Sicilia contro mafia nigeriana

Via libera della Camera al ddl sul Codice rosso. Il
provvedimento è stato approvato con 380 sì e 92
astensioni. Favorevoli M5s, Lega, Fi e Fdi, mentre
Pd e Leu si sono astenuti. Il provvedimento va ora
al Senato. Il ddl stabilisce che ai reati di violenza
sulle donne, molestie e stalking sia attribuito un
codice rosso, come quello delle emergenze in
pronto soccorso, affinché si arrivi celermente
all’individuazione di eventuali responsabilità.
TEMPI PIU’ RAPIDI Il ddl prevede l’obbligo per
la polizia giudiziaria di comunicare al pm le noti-
zie di reato relative anche ai delitti di maltratta-
mento, violenza sessuale, atti persecutori e lesioni
aggravate commessi in contesti familiari o nel-
l’ambito di relazioni di convivenza. Inoltre, viene
garantito il diritto della vittima di essere ascoltata
dal magistrato entro 3 giorni dalla iscrizione della
notizia di reato, a meno che non si tratti di una
persona minore di 18 anni “salvo che sussistano
imprescindibili esigenze di tutela della riservatez-
za delle indagini, anche nell’interesse della perso-
na offesa”. La polizia giudiziaria, inoltre, ha l’ob-
bligo di dare priorità allo svolgimento delle inda-
gini per gli stessi reati. Un emendamento, presen-
tato dalla 5stelle Spadoni, concede inoltre alla vit-
tima 12 mesi, e non più 6, per denunciare la vio-
lenza.
INASPRIMENTO PENE Vengono inasprite le
pene per i reati di maltrattamenti contro familiari
o conviventi: la reclusione da due a sei anni previ-
sta dal codice penale all’articolo 572 diventa da tre
a sette anni; la pena, inoltre, è aumentata fino alla
metà se il fatto è commesso in presenza o in danno
di persona minore, di donna in stato di gravidan-
za o di persona con disabilità o se il fatto è com-
messo con armi. Più severe le pene anche per il
reato di stalking: la reclusione “da sei mesi a cin-
que anni” prevista dall’articolo 612 bis del codice
penale diventa “da uno a sei anni e sei mesi”.
COERCIZIONE AL MATRIMONIO E ORFANI
FEMMINICIDIO Punita anche la coercizione al
matrimonio. Chiunque “induce taluno a contrarre
matrimonio o unione civile mediante violenza,
minaccia, approfittamento di una situazione di
inferiorità fisica o psichica ovvero mediante per-
suasione fondata su precetti religiosi è punito con
la reclusione da uno a cinque anni” e il delitto è
punibile “anche se è commesso all’estero in danno
di un cittadino o di uno straniero legalmente resi-
dente in Italia al momento del fatto”. Inoltre, viene
implementato il fondo per gli orfani delle vittime

di femminicidio.
SFREGIO DEL VISO Nel codice penale viene inse-
rito anche l’articolo 583-quinquies.(Deformazione
dell’aspetto della persona mediante lesioni per-
manenti al viso). Stabilisce che chiunque cagioni
ad alcuno lesione personale dalla quale derivano
la deformazione o lo sfregio permanente del viso
è punito con la reclusione da otto a quattordici
anni. La condanna, stabilisce il testo approvato
dalla commissione, comporta l’interdizione per-
petua da qualsiasi ufficio attinente alla tutela, alla
curatela ed all’amministrazione di sostegno. Se lo
sfregio causa anche la morte della vittima la pena
è l’ergastolo. Sarà più difficile anche ottenere
benefici come l’assegnazione al lavoro all’esterno,
i permessi premio e le misure alternative alla
detenzione per i condannati per sfregi al viso.
VIOLENZA SESSUALE Più severe le pene anche
per la violenza sessuale (la reclusione “da cinque
a dieci anni” passa “da sei a dodici anni”) e per la
violenza sessuale con minore. La pena è aumenta-
ta nel caso di atti sessuali con minori di 14 anni in
cambio di denaro o di qualsiasi altra utilità, anche
solo promessi”.
REVENGE PORN E SEXTING Con l’accordo una-
nime di tutte le forze politiche, durante l’esame
dell’Aula è stato approvato un emendamento che
istituisce le fattispecie di reato di revenge porn e
sexting. Il testo su cui maggioranza e opposizione
hanno raggiunto l’accordo, nell’ambito del ddl sul
codice rosso contro la violenza alle donne, istitui-
sce la fattispecie di reato di revenge porn e sexting.
Si prevede che chiunque “invii, consegni, ceda,
pubblichi o diffonda immagini o video di organi
sessuali o a contenuto sessualmente esplicito,
destinati a rimanere privati, senza il consenso
delle persone rappresentate, è punito con la reclu-
sione da uno a sei anni e la multa da 5000 a 15000
euro.

Ddl sul Codice rosso, tutti 
i contenuti del provvedimento

laVocevenerdì  5 aprile 2019NM=√ mêáãç=má~åç

E´ in corso dalle prime luci dell´alba una vasta
operazione della Polizia di Stato contro la
mafia nigeriana, volta alla disarticolazione di
un sodalizio criminale di matrice cultista,
denominato “Eiye” ramificato su tutto il terri-
torio nazionale.
Diversi i fermi emessi dalla Direzione
Distrettuale Antimafia di Palermo nei con-
fronti di altrettanti cittadini nigeriani accusati
di far parte della predetta associazione a
delinquere di stampo mafioso, come dimo-
strato dalle indagini svolte dalla Squadra
Mobile di Palermo coordinata dalla locale
Procura della Repubblica, che si sono avvalse
di attività tecniche, dichiarazioni di collabora-
tori e dichiarazioni testimoniali. L´attività
investigativa della Squadra Mobile ha preso
spunto dalla denuncia di una ragazza nigeria-
na vittima di tratta e di sfruttamento della
prostituzione, che ha fornito agli agenti signi-
ficativi elementi in ordine all´appartenenza
agli Eiye del suo sfruttatore. E´ stata quindi
individuata la casa di prostituzione all´inter-
no del quartiere storico di Ballarò ed avviata
una capillare attività investigativa che ha con-
sentito di ricostruire l´organigramma
dell´associazione a livello locale, fino a giun-
gere all´identificazione dei suoi vertici. Nel

corso delle indagini sono stati documentati
numerosi episodi violenti riconducibili
all´associazione e alla sua capacità di imporsi
sul territorio, nonché diverse attività delittuo-
se connesse allo spaccio di stupefacenti e alla
prostituzione, principalmente localizzate nel
quartiere Ballarò di Palermo. Numerose
anche le riunioni tra i sodali documentate nel
corso delle indagini, tra cui in particolare una
relativa al “battesimo di un nuovo Bird”, con
la captazione dell´intero rito da parte degli
investigatori.
Nel corso delle indagini è emerso, inoltre,
come gli stessi membri cercassero di masche-
rare l´associazione a delinquere “Eiye”, costi-
tuendone una regolare denominata “Aviary”.

E’ quanto emerge da un’analisi
dell’Unione europea delle coo-
perative Uecoop su dati Istat in
relazione all’annuncio del vice
premier Luigi Di Maio di misu-
re per le famiglie: dal bonus asili
a quello per le baby sitter fino
agli sgravi Irpef. I servizi di wel-
fare famigliare sono sempre più
importanti – spiega Uecoop – e
quelli legati all’infanzia hanno
ormai un ruolo strategico
soprattutto in presenza di due
genitori che lavorano entrambi
e che non hanno parenti a cui
affidare i figli nelle ore di assen-
za fuori casa. La spesa per gli
asili dell’infanzia in Italia – rile-
va Uecoop – sfiora 1,5 miliardi
di euro all’anno con oltre

350mila posti autorizzati su un
totale di 1,4 milioni di bambini
fra zero e due anni potenziali
utenti. E non è un caso che per 6
dipendenti su 10 (59%) al primo
posto nella classifica dei benefit
aziendali preferiti – spiega
Uecoop su dati Ipsos - ci siano
quelli legati alle spese familiari,
dall’asilo alla scuola dei figli. Il
welfare privato sta diventando
sempre più complementare
rispetto al pubblico per rispon-
dere a una crescente richiesta di
servizi e assistenza – sottolinea
Uecoop – che arriva soprattutto
da chi non ha possibilità di
sfruttare reti familiari di soste-
gno a cui affidare i figli nelle ore
di assenza fuori casa. E se da

una parte il 46% dei benefit più
desiderati è legato alle spese
scolastiche dei figli per tasse e
libri di testo c’è un altro 22% che
punta su asili nido e baby sitter.
Per rispondere a questa doman-
da di assistenza – sottolinea
Uecoop – sono sempre più dif-
fusi nelle grandi aziende anche
asili per i figli dei dipendenti
oppure iniziative di mini nido
con “tate” che seguono piccoli
gruppi di bambini in grandi
appartamenti attrezzati. Servizi
che sia nel pubblico che nel pri-
vato – conclude Uecoop - sono
spesso realizzati insieme a coo-
perative in grado di offrire per-
sonale già formato e locali adat-
ti. 

Torino, auto con targhe straniere: 
20 sequestri e multe per 28mila euro

Mentre scatta il nuovo allarme della
Protezione civile per frane e bufere in
Veneto, dagli abeti della Val di Fiemme
abbattuti dalla tempesta di pioggia e vento
nasceranno i futuri violini di Stradivari con
2,5 tonnellate di tavole di pregiato legno di
risonanza che saranno affidate alla Scuola
Internazionale di Liuteria “Antonio
Stradivari” di Cremona per creare violini,
viole, violoncelli e contrabbassi sulla scia di
una tradizione secolare conosciuta in tutto il
mondo. Ma i boschi della musica della Val di
Fiemme sono in allerta per il maltempo –
spiega Federforeste – e si monitora lo stato di
salute degli alberi rimasti in piedi insieme
alla situazione dei tronchi scaraventati al
suolo dalla furia della tempesta Vaia a
novembre che torneranno a vivere grazie ai
violini. Il prezioso legname per i liutai di
Cremona, messo a disposizione in collabora-
zione con la Provincia Autonoma di Trento e
Comune di Salò, sarà usato dopo una stagio-
natura di tre anni in modo che perda l’umidi-
tà accumulata all’aperto e le sue fibre espri-
mano al meglio il passaggio delle note e delle
vibrazioni. Il legno della Val Di Fiemme –
sottolinea Fedeforeste – è solo una parte del-

l’enorme patrimonio boschivo che secondo la
Coldiretti copre per più di un terzo la super-
ficie italiana con 12 miliardi di alberi troppo
spesso abbandonati a se stessi per l’abbando-
no dei terreni di montagna e la mancata
gestione delle foreste in un Paese come
l’Italia che utilizza solo il 30% dell’incremen-
to annuo dei boschi contro una media euro-
pea superiore al 55%. E se l’industria italiana
del legno è la prima nella UE, la materia che
utilizza – avverte Federforeste - arriva però
da altri Paesi come Austria, Francia, Svizzera
e Germania tanto che ormai la maggior parte
dei mobili venduti in Italia è fatta con assi
straniere senza che il consumatore lo sappia.
Come avviene con il cibo che mettiamo nel
piatto – sottolinea Federforeste – è necessario
arrivare a un’etichetta d’origine anche per il
legno perché dietro a ogni tavola utilizzata
vive un mondo fatto di territori e persone
con un’intera filiera composta da agricoltori
boscaioli, segherie, trasportatori, industrie e
artigiani. Gli stessi violini di Stradivari – con-
clude Federforeste – non esisterebbero e non
avrebbero le loro esclusive proprietà musica-
li senza il legno degli abeti della Val di
Fiemme.

Federforeste: abeti caduti
rinascono con violini Stradivari 

Famiglia: Uecoop, posto
all’asilo solo 1 bambino su 4

Multe per un totale di 28mila
euro e oltre una ventina di
sequestri. E' il risultato di
una serie di controlli eseguiti
dalla guardia di finanza di
Torino sulle auto con targa
straniera. L'operazione scat-
ta dopo l'entrata in vigore
del decreto Sicurezza, il
quale per combattere i fur-
betti delle multe prevede che
chiunque sia residente in
Italia da più di 60 giorni non
possa circolare con veicoli
immatricolati all'estero. Si
tratta in prevalenza di citta-
dini di origine rumena, alba-
nese e moldava che circola-
vano con targa del loro
Paese. Ma non mancano gli
italiani, sorpresi alla guida di
autoveicoli con targhe estere,
ma stabilmente residenti nel-
l'hinterland torinese o
comunque in Italia. Tra i vei-
coli fermati, numerosi quelli
di grossa cilindrata: si va dal

potente Suv con targa mone-
gasca, utilizzato dal giova-
neimprenditore di successo
di fatto residente in Italia,
alla manager in carriera con
un'analoga autovettura con
targa tedesca.
Fermati anche alcuni
imprenditori di origine

rumena e albanese che circo-
lavano con i loro furgoni, uti-
lizzati per la loro attività
imprenditoriale, immatrico-
lati oltre confine. Oltre al
fermo amministrativo dei
veicoli, sono state contestate
sanzioni per oltre 28mila
euro.



Le agenzie immobiliari online
sono 3 volte meno costose delle
agenzie immobiliari classiche.
L'enorme abbattimento dei costi
si ottiene perché le agenzie online
grazie alla tecnologia centralizza-
no e automatizzano molte delle
attività della compravendita clas-
sica, facendo risparmiare così ben
il 70% sulle commissioni ai pro-
prietari di immobili. A calcolare il
risparmio Homstate.it, la prima
immobiliare online in Italia, e la
prima ad offrire un servizio a
tariffa fissa, che ha reso noto i dati
del suo primo anno di attività. La
piattaforma in questo primo anno
di vita ha transato oltre 5 milioni
di valore immobiliare con 45
compravendite, con grande sod-
disfazione dei clienti che hanno
apprezzato, oltre al risparmio
sulle commissioni, la chiarezza e
il livello del servizio erogato. Ma
non solo. "I venditori hanno
molto gradito l'App lanciata a
novembre e che consente di
monitorare in tempo reale la ven-
dita. Non era mai stata realizzata
un'applicazione che consentisse
al proprietario di capire cosa sta
facendo l'agente immobiliare e

quante visite sta ricevendo l'im-
mobile. Ci siamo focalizzati per
questo su una nuova esperienza
di vendita, più moderna e decisa-
mente più economica e la nostra
scelta sta pagando" spiega Ivan
Laffranchi, Ceo di Homstate. La
piattaforma ha infatti già raccolto
oltre sessanta recensioni attraver-
so Trustpilot, con un livello di
giudizio Eccellente, e ora si
appresta, dopo Torino, a lanciare
il servizio su Milano. Per quanto
riguarda le tariffe rispetto alle
agenzie tradizionali le agenzie

online permettono di risparmiare
migliaia di euro sulla compraven-
dita. Le agenzie tradizionali infat-
ti mediamente chiedono al vendi-
tore il 3% più Iva sul prezzo di
vendita mentre Homstate propo-
ne solo due tariffe, una da 990
euro e una da 1.990 euro, in base
al livello del servizio scelto. Le
proptech come Homstate si accin-
gono cambiare radicalmente lo
scenario della mediazione immo-
biliare anche in Italia, come sta
già avvenendo nel Regno Unito,
Francia e Spagna.

Sono circa cinque milioni gli italiani residenti
all’estero, ma non pensiate vogliano chiudere i
ponti con le loro origini, anzi. Secondo un’analisi
condotta da Facile.it e Mutui.it su un campione di
oltre 21.000 domande di finanziamento presentate
nel corso dello scorso anno, il 2% dei mutui richie-
sti in Italia nel 2018 faceva capo ad un italiano che,
sia pur ormai residente all’estero, voleva acquista-
re casa nel Belpaese. Uno dei dati che più colpisce
nei numeri evidenziati dai due portali è come ben
il 40% degli espatriati che vuole comprare casa in
Italia punti ad un vero e proprio ritorno alle origi-
ni e voglia acquistare nella regione in cui è nato. Il
valore è ancora superiore a Roma, Palermo e
Napoli dove arriva a sfiorare il 60%. «Gli aspiranti
mutuatari di nazionalità italiana, ma residenti
all’estero, che cercano casa nel nostro Paese», spie-
ga Ivano Cresto, responsabile mutui di Facile.it
«sono solitamente persone con redditi piuttosto
buoni, tali da consentire di ottenere finanziamenti
senza troppi problemi e, anche, di ripagare quan-
to ottenuto dalla banca in tempi decisamente rapi-
di». Le parole di Cresto trovano immediata confer-
ma nei dati. Se si confrontano i valori di un mutuo
“medio” per l’acquisto con quelli di un mutuo per
l’acquisto per residenti all’estero si vede che nel
primo caso la cifra che si punta ad ottenere è pari
a poco meno di 135.000 euro mentre, nel secondo,
supera i 187.000 euro. Nonostante questo, però, il
tasso di accettazione per i mutui di acquisto richie-
sti da chi vive in Italia è pari al 3,94%, mentre per
gli italiani che risiedono all’estero arriva a supera-
re il 6,40%. Notevole la differenza anche dei tempi

di restituzione; se il mutuo classico ha un piano di
ammortamento medio di poco inferiore ai 23 anni,
per quello di un acquisto per residenti all’estero
supera di un soffio i 19 anni. Ultima nota da evi-
denziare, fra i numeri raccolti da Facile.it, quella
legata all’LTV, ovvero il valore dell’immobile che
si cerca di finanziare con il mutuo. Per i mutui di
acquisto dei residenti in Italia questo dato è pari al
72%, percentuale decisamente superiore al 67%
che caratterizza invece i mutui richiesti da chi, pur
con nazionalità italiana, oggi risiede in altre nazio-
ni. «Contrariamente a ciò che si potrebbe pensare»,
continua Cresto, «gli italiani che risiedono all’este-
ro ma cercano casa in Italia non sono affatto perso-
ne ormai prossime alla pensione; la loro età media
è di appena 40 anni. Piuttosto sembrano essere
giovani professionisti che, al di fuori dei nostri
confini nazionali, hanno raggiunto una solidità
economica tale da consentirgli di acquistare casa
nel loro Paese di origine, sia per investimento o,
anche, per le proprie vacanze o, ancora, in previ-
sione di un rientro futuro».

Il 2% dei mutui sono
richiesti da italiani espatriati 

Gli ultimi dati relativi all’anda-
mento del mercato immobiliare
evidenziano una distanza cre-
scente fra le performance rile-
vate a Roma e quelle di Milano:
nella Capitale il mattone stenta
a ripartire mentre il capoluogo
meneghino registra valori in
costante aumento. Questa
situazione si riflette anche sul-
l’andamento del mercato nei
singoli quartieri. Secondo il
focus di Immobiliare.it (
https://www.immobiliare.it )
che ha puntato la lente sulle
zone delle due metropoli, a
Milano tutte le aree sono coin-
volte nel trend di crescita dei
prezzi, mentre a Roma più di
un’area su tre registra valori in
stallo o in diminuzione rispetto
all’anno scorso. I quartieri con
la maggiore crescita Il quartiere
milanese che ha registrato la
miglior performance nel corso
degli ultimi dodici mesi è quel-
lo di Città Studi, dove i valori
del residenziale, complice una
domanda in costante aumento,
sono saliti del 20% (4.595
euro/mq). Seguono con una
crescita del 15% i quartieri di
Istria- Maggiolina e di
C i m i a n o - A d r i a n o -
Crescenzago, con valori al
metro quadro pari rispettiva-
mente a 3.641 euro e 2.573 euro.
Sono più contenute le oscilla-
zioni rilevate nei primi tre
quartieri romani saliti sul podio

delle miglior performance
immobiliari: la prima è la zona
dei Colli Albani-Appio Latino,
dove i prezzi in un anno risulta-
no aumentati del 13% (4.045
euro/mq). A seguire si trovano,
a pari merito, le più centrali
Aventino-San Saba-Caracalla
(6.371 euro/mq) e Testaccio-
Trastevere (6.031 euro/mq),
dove i valori sono cresciuti
dell’11%, e la zona di Trigoria-
Castel Romano (2.083
euro/ma), trascinata dagli
interventi di nuova costruzio-
ne. Al terzo posto, con un

aumento del 10%, si trova l’area
di Monteverde-Gianicolense-
Colli Portuensi (4.197
euro/mq). Le aree top Dati alla
mano, una casa vista Duomo
batte per valore un’abitazione
con affaccio sul Colosseo:
all’ombra della Madonnina la
spesa media al metro quadro
da mettere in conto è di 9.184
euro mentre al centro di Roma
la cifra si ferma a 7.865
euro/mq. Le due aree sono
naturalmente le più care delle
rispettive città, ma cosa segue
sui due podi? A Roma il secon-

do e terzo posto di aree più care
è occupato da due zone già cita-
te per le loro ottime performan-
ce nell’ultimo anno, vale a dire
Aventino-San Saba-Caracalla e
Testaccio- Trastevere, entrambe
con valori al metro quadro che
superano i 6.000 euro. Per
Milano il podio è occupato,
dopo il Centro, dalla zona di
Garibaldi-Moscova-Porta
Nuova, con una media vicina ai
9.000 euro al metro quadro, e
da quella di Quadronno-
Palestro-Guastalla con prezzi
medi di quasi 8.000 euro/mq.

Le aree più economiche A
Milano le tre aree meno care in
assoluto registrano comunque
valori in aumento, rispetto
all’anno scorso, e i prezzi medi
risultano sempre al di sopra dei
2.000 euro/mq. La più econo-
mica è l’area di Baggio-
Bisceglie-Olmi dove, a fronte di
un aumento annuale del 5%, i
prezzi si attestano a 2.286
euro/mq. A seguire si trova il
quartiere di Affori-Bovisa in
cui, dopo un incremento del
9%, i valori hanno raggiunto la
media di 2.503 euro/mq. La

terza zona meno cara di Milano
è la già citata Cimiano-
Adriano-Crescenzago. Sono
lontani i valori medi rilevati
nelle tre periferie meno care di
Roma, dove i prezzi al metro
quadro non raggiungono mai
la soglia dei 2.000 euro, nono-
stante anche qui i valori nell’ul-
timo anno risultino in aumento.
Segnano un +9% i prezzi rileva-
ti nell’area di Lunghezza-
Castelverde, dove la media si
ferma a 1.680 euro/mq. A
seguire si trovano i valori della
zona di Borghesiana- Finocchio
(1.787 euro/mq), dove si è
comunque registrato un incre-
mento del 5% su base annuale
e, al terzo posto, l’area di Ponte
di Nona-Torre Angela, con una
media di 1.976 euro/mq, cifra
salita del 7% in un anno.
«Mentre a Roma la ripresa
immobiliare si muove ancora a
macchia di leopardo, a Milano
tutte le zone sono già coinvolte
nel trend positivo – commenta
Carlo Giordano,
Amministratore Delegato di
Immobiliare.it SpA – Grazie
alla sua naturale conformazio-
ne territoriale, alle infrastruttu-
re e ai servizi offerti ai cittadini
il capoluogo meneghino com-
pete ormai a tutti gli effetti,
anche in campo immobiliare,
con le grandi capitali europee
come Madrid, Parigi o Berlino».

Milano: in tutti i quartieri
si registra aumento dei prezzi

Le agenzie online
costano 3 volte meno
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Per la prima volta, l’album conter-
rà anche le immagini delle calcia-
trici della Nazionale azzurra. La
raccolta è articolata in 480 figurine
(di cui 36 in materiale speciale
foil), che possono essere raccolte
in un fantastico album da 56 pagi-
ne. La copertina dell’album vede
un’immagine iconica di una cal-
ciatrice in fase di attacco, che corre
con al piede il pallone ufficiale di
questa manifestazione. La colle-
zione sarà presentata ufficialmen-
te alla Nazionale femminile italia-
na e alla delegazione della FIGC
lunedì 8 a Reggio Emilia, alla vigi-
lia della partita amichevole contro
l’Irlanda che si svolgerà il giorno
successivo allo stadio “Città del
Tricolore”. La raccolta uscirà dun-
que due mesi prima della partita
inaugurale del Mondiali femmi-
nili di Francia, in programma il 7
giugno prossimo a Parigi. La col-
lezione “FIFA Women’s World
Cup France 2019” si apre con una
pagina istituzionale con 5 figurine

sui loghi della manifestazione e
con altre tre pagine con 18 figuri-
ne dedicate alle città e agli stadi
francesi che ospiteranno le partite.
Segue poi la sezione sulle 24
Nazionali del torneo: ad ogni
squadra sono riservate due pagi-
ne contenenti le figurine di 17 gio-
catrici, oltre al logo della federa-
zione e al team schierato. Per
l’Italia, in attesa delle convocazio-
ni ufficiali della Ct Milena
Bertolini, la Panini ha “convoca-
to”, tra le altre: il capitano Sara
Gama, il portiere Laura Giuliani,
la centrocampista Valentina
Bergamaschi e l’attaccante
Valentina Giacinti. La raccolta si
chiude con due sezioni: una dedi-
cata al programma della manife-
stazione, contenente la figurina
del pallone ufficiale, ed un’altra
con i 10 maggiori record del tor-
neo, sia di squadra che singoli.
“Siamo felicissimi di accompa-
gnare le Azzurre, che domani 5
aprile affronteranno in amichevo-

le la Polonia a Lublino, in questa
entusiasmante avventura, presen-
tandola con una raccolta di figuri-

ne che risulta, per struttura e con-
tenuti, omologa di quella dedicata
al Mondiale maschile, da sempre

top seller Panini - ha dichiarato
Antonio Allegra, direttore
Mercato Italia di Panini -. Questa

collezione è anche un modo per
celebrare il crescente successo del
calcio femminile in Italia, che già
da alcuni anni ha uno spazio
dedicato anche all’interno della
celebre collezione ‘Calciatori’ e
che ha visto negli ultimi mesi un
interesse sempre più forte da
parte di media, aziende e grande
pubblico”. 
La collezione “FIFA Women’s
World Cup France 2019” è stata
realizzata da Panini su licenza
ufficiale FIFA. E’ la terza raccolta
che la casa editrice di Modena
dedica ai Mondiali di calcio fem-
minile, dopo quelle per i tornei di
Germania 2011 e Canada 2015.
Una bustina da 5 figurine costa
0,90 euro, mentre l’album costa 2
euro. Disponibile anche lo “star-
ter pack”, con un album e 5 busti-
ne al prezzo di 4,50 euro. Questa
collezione sarà distribuita in Italia
e in oltre 20 Paesi del mondo.
Ulteriori informazioni su
www.panini.it.

Quest’anno la Roma Appia Run
è partner del Vis-Volontariato
Internazionale per lo Sviluppo,
Ong presente in 40 paesi del sud
del mondo: la gara non compe-
titiva di 4 km sarà intitolata
all’iniziativa ‘Running for
Ethiopia’, una campagna a
sostegno del progetto sulla for-
mazione professionale e l’inseri-
mento lavorativo di ragazze,
ragazzi e giovani nella Regione
di Gambella. In questo territorio
è stato rilevato un contesto di
conflittualità sociale, determina-
to dalla presenza di diverse

etnie e dalle pressione demo-
grafica di quasi mezzo milione
di sudsudanesi, fuggiti dalla
violenza armata del loro Paese.
Giunta alla 21a edizione, la
Roma Appia Run si conferma
una delle più prestigiose gare
dell’intero panorama podistico
capitolino, l’unica corsa al
mondo a disputarsi su ben 5
pavimentazioni diverse: asfalto,
sampietrino, basolato lavico,
sterrato e per finire la pista dello
Stadio Nando Martellini alle
Terme di Caracalla, e anche
quest’anno si comporrà di quat-

tro prove: - Agonistica km 13:
riservata ai tesserati Fidal, Enti
di Promozione Sportiva ricono-
sciuti dal Coni e possessori di
Run Card, purchè in regola con
le norme sulla tutela sanitaria
dell’attività sportiva e che alla
data del 28 aprile 2019 abbiano
compiuto il 18esimo anno d’età;
- Non competitiva km 13: aper-
ta a tutti; - Non competitiva km
4: aperta a tutti; - Fulmine
dell’Appia: prove di velocità
per i bambini, in programma il
27 aprile alle ore 15 sempre allo
stadio delle Terme di Caracalla.

Roma Appia Run,
gara podistica giunta
alla sua XXI edizione 

laVocevenerdì  5 aprile 201912 • Sport

I responsabili organizzativi e la delegazione del CIO tra le nevi della cittadina designata per le ultime
valutazioni sulle strutture e le località che, tra due anni saranno sede delle competizioni ufficiali

Figurine Panini: esce la collezione
“FIFA Women’s World Cup France ‘19” 

Frascati sarà nuovamente città di
tappa con un arrivo, Orbetello -
Frascati, e una partenza, Frascati -
Terracina. A partire da questo fine
settimana fino a quello preceden-
te l’arrivo della carovana rosa il 14
e 15 maggio, tante le iniziative
aperte al pubblico. Si inizia questo
sabato 6 aprile, appuntamento in
Piazza San Pietro a partire dalle
16.30 con i laboratori organizzati
da Frascati Scienza. Ad attendere i
più piccoli ci saranno gli Animali
Golosi e l’Orto da asporto a cura
dell’Associazione G.Eco, mentre
per i più grandi c’è il BBQuiz, il
gioco a domande interattivo su
alimentazione e salute a cura di
Giornalisti Nell’Erba. Per questo
fine settimana Frascati in rosa
andrà in trasferta al Vinitaly di
Verona. Domenica 7 aprile 2019
alle ore 11,30, nel Padoglione 8,
all’interno dello stand
dell’Associazione Città del Vino, il
Sindaco di Frascati Roberto
Mastrosanti e il Delegato
all’Agricoltura Basilio Ventura
presenteranno il Concorso
Enologico Internazionale Città del

Vino, in programma a Frascati e
Frascati in Rosa. Seguirà la degu-
stazione di gelato gastronomico
rosa, dedicato alla manifestazione
e ideato da Dario Rossi, in abbina-
mento con il nuovo vino spuman-
te rosato di Casale Mattia. Sarà
anche presentata una versione
inedita della pupazza frascatana
in bicicletta, realizzata dalla
pasticceria Purificato. Insieme agli
eventi in rosa in programma per il
weekend all’Auditorium delle
Scuderie Aldobrandini ci sarà
“Allievi in concerti” a cura di
Frascati Musica in collaborazione
con il Conservatorio Santa Cecilia
(sabato a partire dalle 16).
Domenica 7 aprile ci sarà il con-
sueto Mercatino della prima
domenica del mese e poi ancora
tanta musica insieme a Vittorio
Nocenzi del Banco del Mutuo
Soccorso che a partire dalle 10.15
alle scuderie Aldobrandini rac-
conterà da vicino la storia del rock
progressive italiano. Alle 17.30 si
continua con il duo di violino e
pianoforte sulle note de “L’Animo
musicale slavo”.

Ciclismo, al via
Frascati in Rosa 

Con le vittorie su Finlandia e
Liechtenstein nelle prime
due gare di qualificazione a
Euro 2020 l’Italia di Roberto
Mancini guadagna una posi-
zione nel ranking Fifa pub-
blicato oggi e risale al dicias-
settesimo posto. Il nuovo
corso azzurro quindi non
riscuote soltanto le simpatie
dei tifosi (grande entusia-
smo e stadi esauriti prima a
Udine, poi a Parma), ma
anche il riscontro del massi-
mo organismo calcistico
mondiale. L’Italia dei giova-
ni tornerà in campo l’8 giu-
gno ad Atene contro la
Grecia di Manolas e poi l’11,
all’Allianz Stadium di
Torino, contro la Bosnia di
Dzeko e Pjanic. Tornando al
ranking Fifa, immutate le
prime tre posizioni, con il
Belgio al comando davanti
alla Francia e al Brasile. Al
quarto posto si porta
l’Inghilterra, che scavalca la
Croazia. Perde una posizio-
ne il Portogallo, superato
dall’Uruguay. Chiudono top
ten la Svizzera davanti a
Spagna e Danimarca. 

Ranking Fifa:
l’Italia risale,
ora è 17ma
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"È l'uomo giusto per rilanciare l'amore degli
italiani verso la Nazionale". È questo il primo
motivo per cui a Roberto Mancini, commissa-
rio tecnico degli Azzurri, è stato attribuito il
nono premio Enzo Bearzot. Ad annunciare il
riconoscimento - che sarà consegnato ufficial-
mente il 27 maggio prossimo al Salone
d'Onore del Coni - sono stati il presidente
federale Gabriele Gravina e del numero uno
dell'Us Acli Damiano Lembo, che guidano la
giuria. Proprio Mancini è intervenuto sul caso
degli ululati razzisti all'attaccante della
Juventus nella gara di Cagliari:
"L'atteggiamento usato contro Kean è insop-
portabile. Bisogna stigmatizzare i buu razzi-
sti, non se ne può più. Serve prendere posizio-
ne, agire anche duramente, affinché queste

cose finiscano" ha detto. Tra i nomi seleziona-
ti per il premio anche i tecnici di Atalanta e
Milan, Gian Piero Gasperini e Rino Gattuso.
A Mancini è stato riconosciuto l'impegno di
riavvicinare gli italiani alla nazionale "e lo sta
facendo - si legge nelle motivazioni - in questa
fase della sua nuova esperienza azzurra e la
speranza è che possa continuare a farlo riper-
correndo le orme del grande Enzo Bearzot,
con cui pure non ebbe un rapporto facile da
giocatore ma che anche per lui rappresenta un
modello da seguire nel ruolo di commissario
tecnico". Mancini poi ha parlato del suo ulti-
mo amore italiano, l'Inter. A partire dalla
situazione legata a Icardi: "Mi spiace per la
situazione che si è creata intorno a Mauro per-
ché conosco il valore del ragazzo e del gioca-

tore. È sempre spiacevole quando capitano
queste cose perché poi ci rimettono tutti". Per
Mancini tra l'altro l'Inter con la vittoria di ieri
a Marassi ha di fatto ipotecato un posto in
Champions. "Credo che tutte le squadre che
sono tra il quarto e l'ottavo posto possano cre-
dere all'ultima piazza che vale la Champions.
Lo strapotere della Juventus? Parliamo di una
squadra molto forte, che non ha solo undici
giocatori, per questo vince da tanti anni. Ha
costruito benissimo, preso giocatori molto
bravi e migliorato ogni anno. È chiaro che le
altre squadre debbano migliorare visto che si
finisce sempre abbastanza lontani dalla
prima. Questo nel campionato non dovrebbe
accadere, ma penso che anche le altre con un
po' di tempo possano avvicinarsi".

Mancini e il caso Kean: “Basta
con i buu, sono insopportabili”



Questa sera al Wegil di Roma alle ore 21 l’attrice Anna
Foglietta, presidente della Onlus #everychildismychild,
porterà in scena il monologo Storie dal Decamerone -
Una guerra, secondo capitolo di Storie dal Decamerone
di Michele Santeramo, uno dei maggiori drammaturghi
della scena contemporanea. Una produzione originale
fondazione Teatro della Toscana - Festival Edera 2018, il
monologo è accompagnato dalla traccia musicale del vio-
lino di Francesco Mariozzi che scandisce i passaggi più
intensi della performance. “Nel testo è una madre a par-
lare; una madre in guerra che nella guerra ha perso il
marito, ma non si è fermata. Dalla tragedia ha saputo
venir fuori grazie ad una forza straordinaria, in fuga da
un paese ridotto in frantumi, con i suoi due bambini alla
ricerca di una possibilità in un posto sconosciuto”.

L’intento dell’adattamento drammaturgico di Michele
Santeramo è chiaro: restituirci il ritratto del nostro Paese
attraverso le voci di chi giunge da altre parti del mondo,
alla ricerca di un mondo in cui vivere. Lo spettacolo, che
si inserisce all’interno della programmazione culturale
del Wegil, è a ingresso libero su donazione, tutti gli
introiti saranno devoluti alla Plaster School, la scuola
cerotto al confine con la Siria che ospita 80 bambini
dando loro non solo assistenza scolastica ma anche psico-
logica. L’evento è stato selezionato attraverso un avviso
pubblico dalla Regione Lazio ed è organizzato dalla A.C.
Playtown Roma - Alice nella città insieme alla Onlus
Every Child is My Child. con il supporto di LAZIOcrea.
È possibile prenotarsi alla mail
everychildismychild@gmail.com oppure segreteriaali-

ce@gmail.com. Storie dal Decamerone
- Una guerra Testo di Michele
Santeramo Spettacolo di Anna
Foglietta Musica Luigi Gagliano
WEGIL di Roma (Largo Ascianghi, 5)
Storie dal Decamerone comprende
quattro capitoli: Un amore, Una
Guerra, Il Potere, il Caso e l’Invenzione.
Ciascuna delle storie raccontate è una sto-
ria dell’oggi ed è una storia di malessere, di
presa di coscienza di quel malessere, di quel-
la propria personale “peste”, attraverso la
quale i personaggi fanno il proprio percor-
so, convinti che ogni storia possa essere un
faro e rappresentare una guarigione.
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Questa sera in scena al Wegil il racconto di una madre e della rinascita dopo la guerra
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Anna Foglietta racconta
le “Storie dal Decamerone”



THE LEGO MOVIE 2
Un film di Mike Mitchell, Trisha Gum. Con Chris Pratt, Elizabeth Banks, Will Arnett, Nick Offerman, Alison Brie Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 452 sale. Distribuzione Warner Bros Italia.Brichsburg, la città dove tutto è meraviglioso viene distrutta da una specie aliena comandata dalla terribile imperatrice Quallo Che Voglio. Emmet si lancerà così verso l'ignoto Sistema Sorellare, per salvare i suoi amici e la sua amata Lucy.Squadra vincente non si cambia, tornano dunque i protagonisti della prima avventura, compreso il più simpatico, il megalomane Batman. Tra gli altri sfilano un Harry Potter non autorizzato, Velma di Scooby-Doo e Bruce Willis, a quattro zampe nei condotti dell'aria. Sotto le mille battute e le mille comparse il film di Mike Mitchell parla dell'importanza di cooperare, per costruire insieme. Divertente e ultra pop, da un certo punto in poi il film cede all’autocompiacimento e finisce per aggiungere troppa carne al fuoco, ma è un'impressione che non sfiora i bambini, e allora... va bene così! THE FRONT RUNNER - IL VIZIO DEL POTERE
Un film di Jason Reitman. Con Hugh Jackman, Vera Farmiga, Molly Ephraim, Kaitlyn Dever, J.K. Simmons Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 61 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. Senatore democratico del Colorado, Gary Hart è in piena corsa presidenziale, favorito dai sondaggi. Poi il Miami Herald pubblica un articolo e la sua ascesa si interrompe. Accusato di avere una relazione extraconiugale, dovrà rispondere alla moglie e agli elettori delle foto che lo inchiodano. Political drama tratto da una storia vera, il film racconta l'inizio di una tendenza giornalistica: pensare e trattare i politici come star hollywoodiane. Reitman non attacca mai i suoi personaggi, li lascia agire, provocando una reazione tra la loro posizione sociale e la loro vita intima. The Front Runner guarda invece con disprezzo allo spettacolo della democrazia americana. Il regista non offre questa volta alcuna chance al suo eroe di evolvere sul piano morale. Gary Hart resta un enigma per lo spettatore, The Front Runner un film 'informativo' da cui non si esce più grandi

COPIA ORIGINALE
Un film di Massimiliano Bruno. Con Alessandro Gassmann, Marco Giallini, Edoardo Leo, Gianmarco Tognazzi, Ilenia Pastorelli Uscita 10 gennaio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 378 sale. Distribuzione 01 Distribution. 
Lee Israel ha un grande talento e un pessimo carattere. L'alcolismo e la misantropia le alienano ogni possibilità di carriera. Due lettere di Fanny Brice rinvenute per caso e vendute a 75 dollari le forniscono l'idea di comporre finte lettere di grandi autori scomparsi. Almeno fino a quando l'FBI non si mette sulle sue tracce.Marielle Heller racconta la vita di una donna che non trova il suo posto in un mondo che non le ha mai dato davvero una chance. Melissa McCarthy incarna superbamente il suo primo ruolo drammatico e riesce a rendere empatica e profondamente umana una donna spesso sgradevole. Copia originale riesce in quello che a pochi biopic riesce: rendere un personaggio difficile una gioia da incontrare.MODALITÀ AEREO
Un film di Fausto Brizzi. Con Pasquale Petrolo, Paolo Ruffini, Violante Placido, Dino Abbrescia, Caterina Guzzanti Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 421 sale. Distribuzione 01 Distribution
Diego è un imprenditore di successo. Ricco e poco curante del bene altrui, non si fa scrupoli a sminuire il prossimo. Il suo atteggiamento gli si ritorce contro quando dimentica nel bagno di un aeroporto il suo cellulare di ultima generazione a cui sono collegati profili social, contatti e carte di credito. I due inservienti Ivano e Sabino decidono così di vendicarsi dell'arrogante riccone e di sfruttare la lunga durata del suo volo verso Sidney per rubargli la sua vita digitale. Mentre Diego si trasforma nell'uomo più odiato del pianeta, c'è chi ne approfitta per sottrargli l'azienda di famiglia e mandare a rotoli la sua vita. Grazie all'aiuto di una bella assistente di volo e di nuovi inaspettati amici, la situazione non è poi così irreparabile.

PARLAMI DI TE
Un film di Hervé Mimran. Con Fabrice Luchini, Leïla Bekhti, Rebecca Marder, Igor Gotesman, Clémence Massart-Weit Uscita 21 febbraio 2019.Capo sprezzante di un’azienda automobilistica, Alain va di corsa. Alla vigilia del lancio di un nuovo modello di vettura, ignora i segnali del suo corpo e crolla. Colpito da un ictus, Alain confonde le parole e le sillabe, perde i ricordi e il filo della vita. A riordinargli il linguaggio e l'esistenza ci pensa Jeanne, giovane ortofonista che gli insegnerà il valore del tempo.Per la prima volta a corto di parole, Fabrice Luchini trova in questa commedia l’occasione di lanciarsi in voli verbali di una comicità quasi sperimentale. La sua credibile performance serve tuttavia una storia di redenzione convenzionale. Cercando di combinare sorrisi e tenerezza con una sceneggiatura leggera, troppo leggera, il regista consegna completamente il film al suo protagonista, che lo vampirizza con un esercizio di stile.

DRAGON TRAINER - IL MONDO NASCOSTO
Un film di Dean DeBlois. Con Jay Baruchel, America Ferrera, Cate Blanchett, Gerard Butler, Jonah Hill Uscita 31 gennaio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 304 sale. Distribuzione Universal Pictures. 
Uomini e draghi convivono felicemente a Berk: Hiccup è il nuovo leader e Sdentato, il drago da cui tutti si lasciano guidare. Ma l'utopia ha i giorni contati perché Grimmel vuole riportare in gabbia ogni drago in libertà. Non resta che partire, alla ricerca del mondo nascosto, per scoprire se è davvero un paradiso o soltanto una leggenda da marinai. Dopo un capitolo secondo più funzionale che dilettevole, con Dragon Trainer 3, il vento dell'ispirazione torna a soffiare e il film spiega a fondo le vele. Solido e toccante sul piano del racconto, il capitolo finale è ben riuscito anche nella forma, a cominciare dalla riscrittura del monologo col quale Hiccup presenta Berk, e così fino al finale, che getta un ponte con altre saghe, dentro e fuori dall'universo animato.

UN UOMO TRANQUILLO
 Un film di Hans Petter Moland. Con Liam Neeson, Tom Bateman, Tom Jackson, Emmy Rossum, Laura Dern Uscita 21 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 282 sale. Distribuzione Eagle Pictures.Nels Coxman è un uomo tranquillo, che guida uno spazzaneve attraverso i tunnel ghiacchiati del Colorado. La sua vita viene sconvolta dalla morte del figlio, liquidata dalle autorità come un'overdose di eroina e causata invece da una gang di spacciatori. Da quel momento Nels procederà verso la sua vendetta.Dai tempi di Io vi troverò, Liam Neeson ha fatto una fortuna interpretando ruoli in film che parlano di vendetta, come ironizza un episodio de Il metodo Kominsky. Dopo 10 anni ha trovato il modo di dare una svolta al suo iconico giustiziere. L'opportunità è Un uomo tranquillo, più che un revenge movie, una dark comedy ironica e irriverente. Il film funziona sia come action movie che come commedia dark, ma anche come giocattolo per cinefili, dato che cita a piene mani i Coen di Fargo come Tarantino e Kaurismaki. 

GREEN BOOK
Un film di Peter Farrelly. Con Viggo Mortensen, Mahershala Ali, Linda Cardellini, Sebastian Maniscalco, P.J. Byrne Uscita 31 gennaio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 409 sale. Distribuzione Eagle Pictures. 
New York City, 1962. Tony Vallelonga, detto Tony Lip, fa il buttafuori al Copacabana, ma il locale deve chiudere per due mesi e per sbarcare il lunario Tony dovrà fare da autista a Donald Shirley, un musicista in tour attraverso gli Stati del Sud. Peccato che Shirley sia afroamericano, in un'epoca in cui la pelle nera non era benvenuta.Peter Farrelly, sotto la patina ultracool di un'America in cui la musica, gli abiti e gli ambienti sono letteralmente da urlo, attraversa gli stereotipi etnici e razziali senza negarli, costruendo una storia che è per tre quarti commedia esilarante e per il resto dramma ancora attuale. Green Book è un vero spasso, diretto e interpretato in modo eccellente, e anche ciò che potrebbe sembrare piacione nasconde invece una misura non trascurabile di coraggio e dignità.IL CORRIERE - THE MULE
Un film di Clint Eastwood. Con Clint Eastwood, Bradley Cooper, Laurence Fishburne, Michael Peña, Dianne Wiest Uscita 7 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 474 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. Earl Stone è un floricoltore dell’Illinois specializzato nella cultura di un fiore che vive solo un giorno. A quel fiore ha sacrificato la vita e la famiglia. Piegato dalla crisi economica, accetta di trasportare grossi carichi di droga. Veterano di guerra convertito in corriere, Earl dimentica i principi di difensore del Paese per qualche dollaro in più. Ma la strada è lunga.Solido come un mito, Clint Eastwood avanza nel film radioso, increspando il sopracciglio e cantando canzoni al volante lungo le strade vuote del Midwest. Trasposizione di una storia vera, The Mule è un film personale e struggente, che permette al regista di elaborare il rimorso per i suoi cari. Eastwood non ha più niente da dimostrare e procede oltre. Nell'epilogo esce di scena. Gli 

Una dark comedy stracolma di freddure, citazioni e puro divertimento sbullonato e irriverente. Azione, Drammatico, Thriller - Gran Bretagna 2019. LA PARANZA DEI BAMBINI
Un film di Claudio Giovannesi. Con Francesco Di Napoli, Artem Tkachuk, Alfredo Turitto, Viviana Aprea, Valentina Vannino Uscita 13 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 319 sale. Distribuzione Vision Distribution.Ragazzini allo sbando in una realtà che sembra non lasciare scampo. L'obiettivo è avere soldi e potere.Napoli 2018. Nicola, Tyson, Biscottino, Lollipop, O'Russ, Briatò vogliono diventare ricchi alla svelta, comprare abiti firmati e motorini nuovi. In particolare Nicola non resiste alla tentazione di entrare a far parte di una 'famiglia' camorrista. Il furto di una pistola lo fa sentire più uomo e in poco tempo diventa il capo del suo gruppo. Nicola ha 15 anni.Napoli è teatro della vicenda, ma non è quella di Gomorra. Se la serie televisiva ha le caratteristiche del noir, qui a essere al centro dell'attenzione è l'osservazione dei personaggi, il mutare della psicologia di Nicola che da quando ha un'arma pensa di poter ripristinare giustizia e legalità nel suo mondo. Un mondo senza padri e senza memoria in cui tutto, anche i sentimenti più profondi, si misura con il metro della legge del più forte.dotati di superpoteri sono reali. Nel mentre il figlio di David, la ragazza sopravvissuta all'Orda e la madre di Elijah cercano di salvare i propri cari dalle cure di Ellie Staple.

Il racconto di un'innocenza compromessa, osservata con una compassione priva di pietismi. Drammatico, Italia, Francia 2019.

10 GIORNI SENZA MAMMA
Un film di Alessandro Genovesi. Con Fabio De Luigi, Valentina Lodovini, Angelica Elli, Bianca Usai, Matteo Castellucci Uscita 7 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 491 sale. Distribuzione Medusa. Carlo lavora da quindici anni nella stessa azienda e il suo lavoro lo ha tenuto lontano dalla famiglia. Quando la sua vita sembra essersi stabilizzata, un giovane ambizioso vuole prendere il suo posto in ufficio. Intanto la moglie decide di partire per una vacanza a Cuba. Carlo quindi non dovrà solo cercare di mantenersi il lavoro ma dovrà anche badare ai propri figli. Sebbene alcune vicende siano esilaranti, dietro si nasconde la forte malinconia di un padre che ha trascurato i propri figli e che non comprende a pieno il ruolo di una madre full time: Valentina Lodovini interpreta un ruolo femminile dal sapore finalmente contemporaneo. Non tutto però risulta essere armonico e alcune scene sono al limite dell'assurdo. Ma il film ha comunque il pregio di mettere in discussione il tradizionale ritratto dei ruoli di mamma e papà.

Una tragicommedia gradevole ma senza picchi memorabili, troppo rallentata dalla necessità di far ridere a tutti i costi. Commedia, Italia 2019. Durata 94 Minuti.

Un classico film americano da grande pubblico scritto, diretto e interpretato con tutti gli attributi: un vero spasso.

Un film personale e struggente che ribadisce la complessità, la ricchezza e il carattere (in)discutibile del cinema di Eastwood. Drammatico, USA 2018. Durata 116 Minuti.

La trilogia si chiude con un capitolo ispirato, solido e toccante, riuscito sia nel racconto che nella forma. Animazione, Avventura - USA 2019.

Un dramma sul debutto della politica 'tabloid' che spariglia le carte e richiama la stampa alle sue responsabilità. Biografico, Drammatico - USA 2018.

Cambia il nome alla regia ma non mutano lo spirito né lo stile: un vortice pop dal cuore edificante. Animazione, Avventura, Azione - USA 2019.

Un grande film capace di rendere un personaggio difficile una gioia da incontrare.

Un film di intrattenimento ben scritto, divertente, attuale, con rimandi a sentimenti genuini e personali. Commedia, Italia 2019. Durata 100 Minuti.

Il racconto di una caduta e di una lenta ricostruzione, ispirato alla storia vera di Christian Streiff. Commedia drammatica, Francia 2018.

ALITA - ANGELO DELLA BATTAGLIA
Un film di Robert Rodriguez. Con Rosa Salazar, Christoph Waltz, Jennifer Connelly, Mahershala Ali, Ed Skrein Uscita 14 febbraio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 343 sale. Distribuzione 20th Century Fox. Il dottor Dyson Ito vive ad Iron City nel 2563 e ripara cyborg. Un giorno trova in una discarica la parte centrale di una ragazza cyborg che innesta in un corpo e le dona la vita. La ragazza è un cyborg avanzatissimo di una tecnologia perduta e progettata per la battaglia. Ma una forza sinistra sembra essere interessata a lei.Robert Rodriguez, che ha ereditato il progetto da James Cameron, qui produttore e sceneggiatore, riduce lo splatter ma non la violenza né la tragedia dell’opera originale, dando vita un film di fantascienza insolitamente duro. I dialoghi non sempre sono memorabili ma la quantità di personaggi e intrighi rende il film ricco di scene d'azione davvero spettacolari. Rosa Salazar nei panni di Alita riesce a emozionare, a differenza di Keean Johnson che probabilmente Cameron avrebbe diretto meglio.

Scene d'azione spettacolari e una grande varietà di scenografie e costumi per un film narrativamente ricco . Azione, Avventura, Sentimentale - USA, Canada 2019. Durata 122 Minuti.
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